
Boom di dolore al collo. In Italia
sono 6 persone su 10 a soffrire di
cervicalgia, senza distinzione tra
uomoni e donne: circa 15 milioni
coloro che ricorrono alle cure
mediche. Il problema, a causa di
stili di vita scorretti, è in costante
aumento. Tablet, telefonini, catti-
ve posture. E la cervicale ne risen-
te. Ne consegue dolore e difficoltà
nei movimenti, con ripercussioni
su colonna vertebrale, gambe e
piedi. “Sempre più persone soffrono
di cervicalgia con dolori spesso invali-
danti nella regione del collo che provo-

cano forti sofferenze che possono inci-
dere sulla qualità della vita - spiega
la dottoressa Florinda Valdivia
Torres, fisiatra del Gruppo
Sanitario Usi - la postura scorretta
è la causa più comune. Passare intere
giornate alla scivania o chini sul pc,
trascorrere molto tempo in piedi o in
macchina per lavoro, o anche eseguire
esercizi fisici in palestra in modo sba-
gliato, può provocare contratture
muscolari fino a bloccare del tutto i
movimenti del collo e testa. Poi ci
sono altre cause, come le patologie
degenerative o da sovraccarico”. 

Come fare allora per prevenire
problemi di cervicalgia? “Per evi-
tare l’insorgenza di eventuali fastidi a
collo e spalle - ricorda l’esperta -
bisogna innanzitutto fare attenzione
alla postura, quando si è seduti in
ufficio, alla guida di auto o scooter,
ma anche davanti agli schermi. E’
consigliabile effettuare dei movimenti
della colonna cervicale per una decina
di minuti al giorno, ad esempio, appe-
na svegli, eseguendo leggeri movi-
menti con il collo. Evitare, soprattut-
to nella stagione invernale, di esporsi
a fonti fredde e umide”. Secondo la

Fisiatra del Gruppo Sanitario Usi
“è consigliabile usare una sedia ergo-
nomica in ufficio e un supporto lom-
bare in auto. Controllare lo stato del
proprio materasso: se vecchio è neces-
sario cambiarlo. Procuratevi un
cuscino di media altezza e mediamen-
te duro. Controllate regolarmente il
vostro peso perchè i chili di troppo
gravano sulla schiena.
Un’indicazione, infine, riguarda nello
specifico le donne: evitate di indossare
calzature troppo alte, preferendo un
tacco non superiore a 5 cm per le occa-
sioni quotidiane”. 
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Davanti al distributore automatico al nord si parla più di
lavoro (38%) e tempo libero (31%), al sud più di sport (14%),
relazioni amorose (12%) e vita privata (6%). Nel Paese euro-
peo con più vending machine installate - sono oltre 822 mila
- il distributore automatico non ha solo una funzione di
ristoro ma anche di pausa e di socialità. Confida, l’associa-
zione italiana della distribuzione automatica ha cercato di
capire cosa fanno gli italiani quando si trovano davanti a un
distributore con una ricerca commissionata a Nextp. Del
campione di 2100 soggetti intervistati, gli ultra 55enni parla-
no quasi esclusivamente dei loro hobby e del tempo libero
(58%), i più giovani (18-34 anni) prevalentemente di lavoro
(28%) e relazioni amorose (13%) mentre quelli che chiacchie-
rano di sport sono soprattutto gli uomini fra 35 e 54 anni
(15%). Senza distinzione di età e aree geografiche, c’è anche
un 11% a cui piace fare gossip sui colleghi. Quasi 3 italiani
su quattro (74%) hanno utilizzato nell’ultimo anno almeno
una volta un distributore automatico e tra quelli che non
l’hanno usato sono soprattutto gli over 55enni che non
hanno avuto l’occasione di usufruirne o preferiscono consu-
mare altrove. “I distributori automatici - afferma Massimo
Trapletti, presidente di Confida - fanno ormai parte della
quotidianità degli italiani che ne apprezzano la varietà nella
scelta, i prezzi e la qualità. Hanno anche il pregio di essere a
portata di mano e veloci nella fruizione e sono spesso luoghi
di socializzazione”. Quasi il 70% del campione utilizza le
vending machine almeno una volta a settimana, il 27%
anche tutti i giorni e il 30% fino 2-3 volte a settimana. Il
luogo principale di utilizzo è il posto di lavoro (47% degli
intervistati) e 3 volte su 10 (29%) i luoghi di attesa. Le perso-
ne utilizzano i distributori automatici perché sono comodi,
veloci e hanno tutto il necessario per fare una pausa veloce.
E’ una comodità quando “non riesco a uscire dall’ufficio”
(36%) o per fare uno spuntino “quando ho fame e non ho
portato niente da casa” (14%) o semplicemente perché è
veloce (14%) o per fare una pausa caffè (11%). Quasi 6 per-
sone su 10 del campione sono soddisfatte dei prodotti offer-
ti (58%): più del 70% degli intervistati ritiene che la qualità
del caffè ai distributori automatici è migliorata negli ultimi
tempi. Cresce l’offerta di prodotti biologici, salutari o per
intolleranze. I distributori automatici stanno diventando
sempre più tecnologici con schermi touch, App di pagamen-
to: l’analisi Confida / Nextp mostra che aumentano gli uten-
ti che desiderano pagare con strumenti digitali (App o carta
di credito) anche se il 60% dei residenti al sud preferisce
sempre il contante. E a quanti utilizzano le vending machi-
ne non dispiacerebbe avere altri servizi specialmente le rica-
riche telefoniche (36%) ma anche il pagamento delle bollette
(24%) piuttosto che prelievi POS come al bancomat (23%).

Indagine Confida

Vending machine: 
il “confessionale” 

dei lavoratori italiani
Una pausa tra ristoro, sport, politica e amore

"È evidente che qualcuno vuole giocare sulla
pelle dei cittadini di Ladispoli e lucrare politi-
camente su un argomento che invece dovreb-
be vedere tutte le forze politiche remare nella
stessa direzione". Scrivevo queste parole ieri
sera al termine del Consiglio comunale aperto
in cui alcuni esponenti dell'opposizione si sono
astenuti su una importante mozione che
riguardava il servizio idrico. È stato un gesto
da vigliacchi nei confronti della città, aggrava-
to dal fatto che le motivazioni sono state a dir
poco risibili. Su tutti il Consigliere Trani del
movimento Ladispoli Città, che nella foto
vedete dialogare con l'ex delegato all'igiene
urbana Claudio Lupi durante il Consiglio di

ieri sera (c'è chi dice che siano molto legati
adesso). Ebbene il Consigliere Trani, più volte
sollecitato a dare un contributo di idee nelle
varie Conferenze dei capigruppo, dove ha
sempre fatto scena muta, ha motivato la sua
astensione pronunciato testualmente le
seguenti parole: “Noi come gruppo Ladispoli
città ci asteniamo alla mozione, non votiamo a
favore, perché siamo d'accordo sulle battaglie
unitarie di piazza ma purtroppo noi oggi
ragioniamo con la pancia e non riusciamo ad
accettare la logica di andare a trattativa con
Acea. Proprio non lo possiamo accettare, quin-
di ci asteniamo dalla votazione della mozio-
ne”. Un pensiero molto profondo e tecnica-

mente ineccepibile... Queste sono state le uni-
che parole pronunciate ieri sera dal consigliere
Trani. Nessun intervento, nessuna considera-
zione, nessuna proposta di emendamento al
testo della mozione. Niente, il nulla! Oggi,
come avevo preannunciato ieri sera, è arrivato
puntuale l'attacco politico con un comunicato
stampa a tratti incomprensibile, in cui si blate-
ra di cose che non esistono. Questa è la sinistra
di Ladispoli. Ora, casomai ce ne fosse ancora
bisogno, capite per quale motivo la nostra città
è rimasta ferma al palo per 20 anni in mano a
gente come questa!

“Ostilia, lavori in danno... ecco la verità”
Accusati di essere leoni da tastiera, gli esponenti dell’opposizione tornano alla carica

Cerveteri: i consiglieri Orsomando e De Angelis sulla questione di Campo di Mare

di Alberto Sava

Dopo anni di silenzio, mezze verità e
verità velate su Campo di Mare, in
seguito del fallimento del Gruppo
Bonifaci, la questione della lottizzazione
abusiva di 170 ettari dalla ferrovia al
mare è diventata il caso che da settimane
occupa le cronache della stampa locale.
A proposito del ‘muro di silenzio’ su
Ostilia, la cosa non riguarda i consiglieri
di centrodestra Orsomando e De

Angelis, i quali da anni si battono per
fare chiarezza sulla questione Campo di
Mare con mozioni ed interpellanza che
fino a qualche giorno fa cadevano nel
‘vuoto pneumatico’ dell’aula consiliare,
o venivano zittite se non addirittura
delegittimate. E la questione del muro
del silenzio, che oggi poniamo con forza
dalle colonne de la Voce, non riguarda
neanche il principe di Cerveteri Sforza
Ruspoli.

Acea o Flavia Servizi
purché sia efficente

La privatizzazione del servizio idrico tra polemiche e strumentalizzazioni

Il Sindaco di Ladispoli: “È evidente che qualcuno vuole giocare sulla pelle dei cittadini
e lucrare politicamente su un argomento che invece ci dovrebbe vedere tutti uniti”

servizio a pagina 3
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Cervicalgia, il collo fa soffrire gli italiani
Parla l’esperta: Tablet e telefonini viziano la postura e penalizzano la qualità della vita 



“Da lunedì, come concordato
con il presidente della com-
missione Cacciatore, inizierà
l’iter del Piano rifiuti in
Consiglio regionale”.
L’annuncio è stato dato dal-
l’assessore responsabile di
questo tema, Massimiliano
Valeriani, durante l’informati-
va della Giunta all’Aula della
Pisana, presieduta da Mauro
Buschini. Valeriani, nella sua
introduzione, ha ripercorso le
ultime tappe relative in parti-
colare all’emergenza di Roma,
parlando di “positivo cambio
di posizione del Campidoglio
che, dopo l’ordinanza della
Regione del 27 novembre,  ha
individuato il sito per l’im-
pianto di smaltimento, chiuso
accordi con altre Regioni per
gestire questa fase di transi-
zione, avviato le procedure
per portare i rifiuti all’estero.
Ora serve senso di responsabi-
lità da parte di tutti e corag-
gio”. L’assessore ha poi ricor-
dato gli assi portanti del
nuovo Piano rifiuti approvato
in Giunta: raggiungere il 70
per cento di differenziata
entro il 2025, l’introduzione
della tariffa puntuale, la ridu-
zione della quantità di rifiuti
prodotta, la riconversione del-
l’impianto di Colleferro dove
nascerà un “presidio indu-
striale senza emissioni inqui-
nanti, nessun nuovo termova-
lorizzatore”. Il dibattito che è
seguito alla relazione di
Valeriani è stato aperto da
Antonio Aurigemma (Gruppo
Misto), secondo il quale non si
tratta di “un piano rifiuti, ma
di un piano di trasporto dei
rifiuti, l’assessore ci chiede
responsabilità, ma deve essere
la maggioranza a dimostrarla
per prima: discutiamo, ma
senza pregiudiziali”. Per
Fabrizio Ghera (FdI)
“Zingaretti sfugge al confron-
to: nei 4 anni di amministra-
zione in contemporanea con la
giunta Raggi si poteva sicura-
mente fare di più. Ora dobbia-
mo partire dal confronto e
dall’ascolto dei cittadini.
Marco Cacciatore (M5s) ha
puntato l’attenzione sugli
ambiti entro i quali deve esse-
re chiuso il ciclo dei rifiuti,
ribadendo che “Roma non
deve essere un ambito a sé.
L’approvazione del Piano
Rifiuti non sarà una volata,
serve una discussione appro-
fondita, ascoltando tutti gli
interlocutori”. Secondo
Daniele Giannini (Lega) “in
questi anni abbiamo assistito a
una sorta di turismo dei rifiu-
ti, Roma non smaltisce, tra-
sporta i suoi rifiuti altrove,
con costi enormi. Il risultato è
che oggi avere un cassonetto
sotto casa è come avere una
discarica e la fiducia dei citta-
dini non esiste più”. Gaia
Pernarella del Movimento 5
stelle ha detto che nel nuovo
piano si parla di impianti “in
fase di esaurimento se non già
esauriti”. Roma è stata messa
alle strette, secondo la consi-
gliera, che ha detto anche, in
risposta a Valeriani, che nes-
sun Ato della regione Lazio è
autosufficiente, non solo

Roma. Altro caso spinoso
quello di Borgo Montello,
secondo Pernarella, discarica
che “non può essere riaperta”,
a suo avviso. Fin quando non
si avrà il coraggio di porsi
contro determinate situazioni,
ha concluso Pernarella parlan-
do degli interessi privati nel
settore, la situazione non cam-
bierà. Pasquale Ciacciarelli
(Lega) si è augurato, con rife-
rimento all’annunciato arrivo
del piano rifiuti in Consiglio,
che ci sia da parte della mag-
gioranza la volontà di condi-
videre la ricerca di una solu-

zione con tutta l’Aula.
Bisogna ispirarsi ai modelli
che funzionano, come quello
della provincia di Frosinone,
secondo il consigliere; anzi
bisogna a suo avviso prevede-
re una premialità per queste
situazioni. Secondo Stefano
Parisi (Lazio 2018), Valeriani
omette di dire che in questi
sette anni di amministrazione
Zingaretti non si è fatto nulla;
anche l’informazione sui ter-
movalorizzatori fornita non è
esatta, a suo avviso, perché i
termovalorizzatori che secon-
do l’Unione europea vanno

smantellati sono solo quello
obsoleti, ha tenuto a precisare
Parisi. Giuseppe Simeone
(Forza Italia) ha detto che la
chiusura del ciclo deve avve-
nire sì all’interno degli Ato,
ma anche complessivamente
all’interno della Regione. Il
Lazio è ancora al 47 per cento
di indifferenziato: l’impianto
di San Vittore, unico al
momento operante, smaltisce
appena un terzo di questo
quantitativo. C’è bisogno del
sesto Ato, quello di Roma,
secondo Simeone, e tutti
dovranno chiudere il ciclo al

loro interno. Ciò che più pre-
occupa Angelo Tripodi (Lega)
è il fatto che si paventa la
chiusura totale degli impianti,
con questo piano; non si parla,
in questo piano, di chiusura
del ciclo nelle province e que-
sto è grave. Vigilanza su que-
sto tema, decisivo così come
quello della sanità, è stata
annunciata dal consigliere
della Lega. Eugenio Patanè
(Pd) ha dichiarato la sua sod-
disfazione per le ordinanze
della regione, specie quella
del 27 novembre, che ha fatto
riconoscere a Roma che dove-

va gestire i suoi rifiuti al suo
interno: si tratta di stabilire un
metodo, secondo il consiglie-
re, che prima o poi andrà
applicato anche alla rottama-
zione dei veicoli. Altro tema
scottante quello di Ama, che
ora finalmente approverà i
bilanci entro marzo: l’azienda
deve gestire il ciclo anche per
la parte dei ricavi, altrimenti si
inseriscono gli interessi dei
privati, per Patanè; ma non
sono loro il nemico, poiché si
tratta di imprenditori che
fanno il loro lavoro, ha detto il
consigliere. Autosufficienza e
prossimità sono i due principi
cardine dell’azione che si deve
intraprendere: ma la scelta
molto discutibile della valle
Galeria consiglia di valutare
molto attentamente la questio-
ne del sub Ato di Roma, ha
concluso Patanè. Nella sua
replica, Valeriani ha auspicato
che, nel confronto che ci sarà
da lunedì in commissione,
prevalga un atteggiamento
“non chiuso” e improntato a
onestà intellettuale. Ognuno
dovrà fare la propria parte nei
rispettivi ambiti ma sempre
tenendo presente che in que-
sta materia ci può essere sem-
pre l’imprevisto che richiede
la collaborazione di altri ambi-
ti territoriali. Un richiamo alle
rispettive responsabilità quel-
lo di Valeriani, che ha ribadito
in conclusione di intervento
che la Regione non deve rea-
lizzare gli impianti, bensì solo
decidere di quali c’è bisogno
per non andare in emergenza.

L’annuncio dato dall’assessore Valeriani durante il Consiglio regionale
Consiglio Lazio: via alla discussione 
in commissione sul piano rifiuti

Un pomeriggio di grandi emozioni.
È quello che venerdì 24 gennaio ha
regalato al pubblico di Cerveteri,
nei locali di Sala Ruspoli, Andrea
Pellegrini, campione di sport parao-
limpico pluripremiato a livello
regionale, nazionale, mondiale ed
Olimpico, che con l’organizzazione
della Delegata alle Politiche
Scolastiche del Comune di
Cerveteri ha presentato il libro “En
Garde”, di Diana Pintus e Fabio
Renzi che racconta la sua storia,
umana e sportiva, dal tragico inci-
dente del 1991 fino alla rinascita e
alle incredibili vittorie conquistate
in tutto il mondo. Presenti in rap-
presentanza dell’Amministrazione
comunale di Cerveteri, il Sindaco
Alessio Pascucci e l’Assessora alle
Politiche Culturali e Sportive
Federica Battafarano, che nel dare il
benvenuto ad Andrea Pellegrini
hanno rimarcato l’importanza di
questo evento, ricco di significato e
valore umano e sportivo. “Andrea
Pellegrini ci ha fatto davvero emo-
zionare in questo suo racconto. Ha
raccontato di come nella vita si può
cadere ma ci si può e ci si deve rial-
zare, di come quando abbiamo una
passione, dei sogni, delle ambizioni,
non c’è nulla che possa fermarci,
nessun ostacolo è insormontabile –
ha detto Pamela Baiocchi, Delegata
alle Politiche Scolastiche del
Comune di Cerveteri – ci tenevo

davvero molto a questo evento e il
buon riscontro di pubblico mi ha
davvero fatto piacere, a testimo-

nianza di quanto sia alta la sensibi-
lità e l’interesse della nostra città
verso argomenti importanti come lo

sport e le diverse abilità. Ad
Andrea, persona straordinaria, il
mio ringraziamento per aver scelto
anche Cerveteri come tappa per rac-
contare la sua storia e condividere
le sue emozioni, oltre ad augurargli
uno straordinario futuro nel mondo
dello sport, certa che continuerà a
condividere soprattutto con i più
giovani i suoi valori e la sua sensibi-
lità”. Chi non avesse avuto modo di
acquistare il libro “EnGarde”
durante l’evento di Sala Ruspoli,
può ugualmente comprarlo scriven-
do all’indirizzo mail storie.paralim-
piche@gmail.com o inviando un
messaggio Whatsapp al numero
3407646956.

Presentato in Sala Ruspoli il libro ‘EnGarde’, che racconta la storia del pluricampione paralimpico

“Andrea Pellegrini, esempio di vita e di sport”
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di Alberto Sava

Dopo anni di silenzio, mezze
verità e verità velate su
Campo di Mare, in seguito
del fallimento del Gruppo
Bonifaci, la questione della
lottizzazione abusiva di 170
ettari dalla ferrovia al mare è
diventata il caso che da setti-
mane occupa le cronache
della stampa locale. A propo-
sito del ‘muro di silenzio’ su
Ostilia, la cosa non riguarda i
consiglieri di centrodestra
Orsomando e De Angelis, i
quali da anni si battono per
fare chiarezza sulla questione
Campo di Mare con mozioni
ed interpellanza che fino a
qualche giorno fa cadevano
nel ‘vuoto pneumatico’ del-
l’aula consiliare, o venivano
zittite se non addirittura dele-
gittimate. E la questione del
muro del silenzio, che oggi
poniamo con forza dalle
colonne de la Voce, non
riguarda neanche il principe
di Cerveteri Sforza Ruspoli:
candidato sindaco alle ultime
amministrative con la lista
civica, dal titolo significativo,
‘Nessun dorma’, il quale
incardinò la sua campagna
elettorale presentando ai cer-
veterani una doppia pubbli-
cazione, narrativa e docu-
mentale, proprio sulla lottiz-
zazione abusiva di 170 ettari
a Campo di Mare. Nella edi-
zione de la Voce di sabato 25
gennaio, abbiamo pubblicato
una ‘lettera-esposto’ del prin-
cipe Ruspoli sulla lottizzazio-
ne abusiva Ostilia che nella
chiosa invitava l’intera
Amministrazione Pascucci ad
impegnarsi per la tutela del-
l’interesse pubblico ceretano.
Lettera-esposto diffusa anche
in rete e che ha raccolto
numerosi like, consensi e
commenti positivi. Lo stesso
dicasi per la lettera che
Orsomando e De Angelis
hanno indirizzato al
Segretario Generale del
Comune, apparsa su queste
colonne ed in rete.  Quindi i
consiglieri Orsomando e De
Angelis ed il principe di
Cerveteri Sforza Ruspoli
sono i protagonisti delle rei-
terate denunce pubbliche di
questi giorni (opportuna-
mente documentate) che

hanno rotto quel muro di
silenzio che ha resistito per
decenni. Di seguito l’ultima
nota dei consiglieri
Orsomando e De Angelis che
replicano agli attacchi del sin-
daco ed informano i cittadini-
elettori sul seguito della lette-
ra da loro inviata al segreta-
rio generale del Comune. “A
pensare male degli altri si fa
peccato, ma spesso ci si
azzecca altro che “leoni da
tastiera” come osa definirci,
neppure tanto elegantemen-
te, un “nervosetto” Sindaco
Pascucci dimostrando cedi-
menti scarsa educazione. In
questi anni, lo abbiamo ripe-
tuto sino allo sfinimento pre-
sentando mozioni, interroga-
zioni, esposti e ancora, assai
“sfrontatamente”, lo abbiamo
detto in Consiglio Comunale,
tante di quelle volte che quasi
si è perso il conto sino ad arri-
vare, come già anticipato in
altri contesti, alla nostra ulti-
ma PEC prot. 3870 del

21/01/2020 (tenente a mente
questa data) con la quale
abbiamo richiesto, al
Segretario Generale del
Comune di Cerveteri, di atti-
varsi con fermezza e autorità,
oltre che far attivare chi di
competenza e l’amministra-
zione Comunale, nel proce-
dere all’iscrizione ipotecaria
per almeno due o tre volte il
valore del dovuto all’ente
(ove possibile), sulle proprie-
tà della società debitrice
Ostilia srl  proprio a tutela
del “Pubblico Interesse”,
della collettività caerite e di
tutte le somme spese per i
lavori in danno, oltre ad
avere notizia se, sia in termini
amministrativi che legali,
erano state poste in essere le
corrette procedure e applica-
to lo strumento del decreto
ingiuntivo o ingiunzione di
pagamento alla medesima
Ostilia srl. per il recupero di
quanto già ampiamente anti-
cipato dal Comune di

Cerveteri e quando tutto que-
sto è avvenuto.  Bene, anzi
male, perché con la risposta
del Segretario, del
23/01/2020 Prot. 3870/2020 e
giunta il 27/01/2020, abbia-
mo appreso una disarmante
verità che non si può più
nascondere e che certifica
come i proclami e le tante
belle parole del Sindaco
erano soltanto “fuffa” difatti,
ci è stato scritto che ..il giorno
21 gennaio 2020 (guarda caso
stessa data della nostra
richiesta PEC) si è tenuto un
incontro con l'avv. Morini nel
corso del quale, non solo è
stato definito l'iter giudizia-
rio per la rivendicazione dei
diritti dell'Amministrazione,
ma anche i tempi ...quindi
questo vuol dire che, in tutti
questi anni di lavori e lavori
in danno con parecchi “soldi-
ni” dei cittadini spesi, non è
mai stato fatto nulla a tutela
degli stessi eppure, durante
le varie discussioni in aula, ci

era stato detto ben altro,
addirittura di non preoccu-
parci che erano state attivate
tutte le procedure. nulla, non
è stato fatto nulla... altro che
“parcellizzazioni” e amenità
varie. Poi, sempre il segreta-
rio comunale, ci scrive il
riscontro del medesimo avv.
Morini, fornendone il testo:
“Spett.le Amm.ne, dando
seguito all'odierno colloquio
avente ad oggetto proprio la
prossima azione di recupero
nei confronti del lottizzatore
Ostilia srl ribadisco come gli
ultimi documenti siano arri-
vati nella giornata di ieri e
come il ricorso sia stato pre-
disposto ed inviato ieri sera
completo e pronto per la
firma del Sindaco. Non riten-
go conferente il collegamento
del fallimento del gruppo
Bonifaci con quello ipotizzato
della società Ostilia che non
risulta avere alcuna procedu-
ra concorsuale in corso. Non
si ritiene neanche possibile

esercitare "iscrizioni ipoteca-
rie" mancando un titolo ese-
cutivo, cordiali saluti…”.
Tralasciamo alcuni nostri
dubbi su alcune evidenti
incongruenze temporali rap-
portate alle azioni ma, anche
qui, abbiamo avuto le nostre
brave conferme difatti è pale-
semente chiaro che si è corsi
ai ripari soltanto in data
21/01/2020 come è altresì
lampante che
l’Amministrazione Pascucci
non ha fatto nulla in tutto
questo tempo e ha scelto di
attendere gli eventi, quando
si dice che non possono esse-
re fatte le dovute “iscrizioni
ipotecarie” perché manca un
titolo esecutivo. La verità
incontrovertibile è, aggiun-
giamo noi, che quello stesso
“titolo esecutivo” utile per
attivare l’iscrizione ipotecarie
a tutela dei soldi dei cittadini,
il Sindaco e la sua
Amministrazione avrebbero
dovuto attuarlo già dai primi
“non rientri o non pagamen-
ti” delle somme “sborsate”
per i lavori in danno effettua-
ti sostituendosi all’Ostilia srl,
e non alcuni anni dopo.
Consentitecelo ma, oggi,
sembra tanto il “chiudere le
stalle quando i buoi sono
scappati” solo che, in questo
caso, il cancello avrebbe
potuto essere chiuso già da
svariato tempo. Un ultima
osservazione rispettando il
parere del professionista del
comune, secondo l’avvocato
non è conferente il collega-
mento del Gruppo Bonifaci
con quello ipotizzato della
società Ostilia peccato, però,
che il pensiero dei professio-
nisti da noi interpellati e
all’opposto visto che il
Gruppo Bonifaci è proprieta-
rio per il 98% della stessa
Ostilia e che il 2% è rappre-
sentato da una società, del
medesimo gruppo, posta in
liquidazione ma, di tutto que-
sto, se ne occuperà chi di
competenza e gli organi pre-
posti a vigilare anche sul pre-
sunto “danno erariale” che
potrebbe venire a delinearsi
al termine di tutta questa
vicenda.  Questa è la verità
che nessuno osa dire”, con-
cludono i due esponenti della
minoranza.

Orsomando e De Angelis, accusati di essere leoni da tastiera, tornano alla carica
“Ostilia: lavori in danno, ecco
la verità sul recupero dei soldi”

Al Granarone è arrivata la let-
tera ufficiale di Asv in cui
dichiara l’uscita dall’Ati per la
gestione dei rifiuti di Cerveteri
e contestualmente la cessione
quote alla Camassa.
Quest’ultima si è detta in grado
di sostenere da sola il servizio
e nel subentrare assorbirebbe
mezzi e dipendenti. Al
momento è l’unico atto formale
arrivato al Comune, che ha
dato pochissimi giorni per pre-
sentare un piano. “Ad essere
sinceri - commenta l’assessore

Elena Gubetti - problemi e con-
testazioni hanno riguardato
sempre Asv e mai la Camassa”.
I tempi restano strettissimi per-
ché servono i documenti di
recesso del cda di Asv, gli atte-
stati di garanzia della Camassa
e lo scioglimento dell’arti certi-
ficata dal notaio. Il tuto poi
passerà al vaglio degli avvoca-
ti ceriti. Tuttavia qualche
assaggio di passaggio di conse-
gne c’è già stato visto che la
Camassa ha fatto uscire una
spazzatrice per conto di Asv.

La Camassa ci prova: “Acquisiamo 
la Asv”. Dal Granarone cauto ottimismo
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Gli straordinari incontri pubblici
progettati e organizzati
dall'Associazione culturale
“Arcipelago” si tengono ogni mer-
coledì dalle ore 17 alle ore 19 pres-
so il Centro Polivalente in via Luni
a Cerenova, Cerveteri (RM). Gli
Incontri culturali sono “poliedri-
ci”, cioè comprendono: “Il
Leggìo”, “I principi della scienza e
delle tecnica”, “Il discorso filmi-
co” e “Il laboratorio sperimentale
di analisi filosofiche”. Il prossimo
Incontro pubblico
dell'Associazione culturale
“Arcipelago” si terrà il 29 gennaio,
come è specificato nel seguente
programma. 
Alle ore 17 “Il Leggìo”: incontri e
dialoghi liberi e amichevoli fra let-

tori e amanei dei libri - Il prossimo
“Leggìo” incomincerà con la pre-
sentazione, fatta in prima persona,
dei libri portati dai partecipanti e
con la loro lettura di alcuni brani,
tra cui uno tratto da “Teoria della
Storia” di Agnes Heller; quindi
proseguirà con l’Esperimento
bibliopsicologico di valutazione
dei libri; infine, si concluderà con
un divertente Quesito bibliologi-
co, per conoscere meglio e impara-
re ad amare i libri e la lettura.Sono

invitati a partecipare tutti coloro
che, lettori reali o potenziali,
vogliono esprimere insieme e con-
dividere il gusto, l’esperienza e il
desiderio di leggere e, attraverso il
dialogo amichevole e il confronto
aperto e costruttivo con gli altri
lettori, migliorare l’abilità nel cer-
care i libri, nel trovarli, sceglierli,
trattarli, utilizzarli (analizzarli,
sintetizzarli, interpretarli), presen-
tarli, valutarli e compararli.È sol-
tanto cominciando da sé stessi,

cioè ognuno scegliendo libera-
mente un testo, portandolo a que-
sti incontri, presentandolo perso-
nalmente e leggendone un brano,
che si potrà prendere nelle proprie
mani gli strumenti della conoscen-
za teorica e pratica, darne al
mondo, a propria volta, di nuovi e
divenire realmente protagonisti
della propria vita e del proprio
tempo.
Dalle ore 18 alle ore 19 “Il labora-
torio sperimentale di analisi filo-

sofiche” - Con questa nuova atti-
vità dell’“Arcipelago”, la filosofia
finalmente è non una serie di dot-
trine, di idee e di pensatori né un
complesso di problemi teorici e di
presunte soluzioni, bensì la prati-
ca concreta di esaminare insieme i
fatti dell’esperienza umana comu-
ne, i casi e i discorsi della nostra
vita quotidiana, sociale e cultura-
le, per chiarirne oscurità, equivoci,
confusioni e illusioni. Il tema del
prossimo incontro sarà: “Io non
sono... ma...”. Sono invitati a par-
tecipare tutti coloro che cercano di
comprendere meglio la realtà
d’oggi. La partecipazione attiva
agli incontri è gradita, libera per
tutte e per tutti e gratuita.

Ludovico Ricci
dalla Viterbese
vola alla Primavera
della Lazio

Rassegna Monica Vitti: domenica 
appuntamento eccezionale con ‘La Notte’
La rassegna proposta dal Prof. Michele Castiello si sposta alla domenica
Nel suo quarto appuntamento,
la rassegna dedicata a Monica
Vitti ideata e diretta dal Docente
UPTER - Roma Michele
Castiello, propone “La Notte”,
film del 1961, capitolo centrale
della cosiddetta “trilogia esi-
stenziale” o “dell'incomunicabi-
lità”, settimo lungometraggio
diretto da Michelangelo
Antonioni, Orso d'oro al Festival
di Berlino, Nastro d'argento e
David di Donatello per la regia
del miglior film.
L’appuntamento è eccezional-
mente per domenica 2 febbraio,
anziché la canonica giornata del
sabato, sempre alle ore 16:30,
sempre nei locali di Sala Ruspoli
in Piazza Santa Maria a
Cerveteri. Al debutto nelle sale
de “La Notte”, che è valso tra
l’altro anche un Nastro
d'Argento a Monica Vitti come
Migliore Attrice non protagoni-
sta e a Giorgio Gaslini per la
migliore colonna sonora, vi
furono celebri interventi prove-
nienti dal mondo intellettuale,
fra cui quello di Moravia, che
elogiò l'originalità della narra-
zione, e quello di Pasolini, il
quale analizzò acutamente
punti di contatto e differenze

con il romanzo La noia dello
stesso Moravia, pubblicato pro-
prio in quei mesi. “Prosegue con
successo la rassegna cinemato-
grafica dedicata a Monica Vitti,
icona del cinema italiano che ha
segnato un’epoca in maniera
indissolubile, con la sua espres-
sività, la sua arte e il suo talento
- ha dichiarato l’Assessora alle
Politiche Culturali del Comune
di Cerveteri Federica
Battafarano - i primi appunta-
menti hanno avuto un grande
successo di pubblico, una platea
in costante crescita e davvero
interessata alle ampie e sempre

accurate introduzioni che il
Professor Castiello cura perso-
nalmente di ogni film. Spero che
anche questo nuovo appunta-
mento possa riscuotere un
ampio successo e partecipazio-
ne”. Annoverato da Stanley
Kubrick tra i suoi film preferiti, il
film è ambientato nei primi anni
sessanta nel pieno fervore socia-
le del boom economico, durante
l'arco di un pomeriggio ed una
notte. “L'ambiente è quello dei
“nouveaux riches”, dove lavoro
e cultura, snobismo e affettazio-
ne si mescolano, e dove l'auten-
ticità viene a volte scolorita e

mistificata dalle maschere degli
atteggiamenti”. Come per le pel-
licole precedenti del regista fer-
rarese, La notte non incontrò i
favori del pubblico, mentre ebbe
immediatamente un notevole
impatto sulla critica, conquistan-
do grandi lodi e consacrando
Antonioni quale maestro di un
cinema moderno ed atipico,
destinato ad avere una significa-
tiva influenza su molte genera-
zioni successive di cineasti
(Malle, Godard, Wenders,
Wong Kar-wai, Fatih Akın, Hou
Hsiao-hsien, Kim Ki-duk) e
movimenti (Nouvelle Vague).

Per Ludovico Ricci, cerveterano doc, è arrivata la notizia del pas-
saggio dalla Viterbese alla Lazio Primavera. Il giovane difenso-
re in forza ai gialloblù nel campionato di serie C approda in
biancoceleste dopo aver giocato tre partite nei professionisti.
Classe 2001 il giovane di Cerveteri compie un bel salto, sebbene
sia legato al club viterbese
che lo ha girato alla Lazio su
richiesta del diesse Tare.
Avrà l’occasione di mettersi
in luce e magari puntare ad
esordio con la squadra mag-
giore. Cerveteri tifa per lui,
perché dopo molti anni si
sente parlare di un calciato-
re ceretano nell’orbita dei
professionisti.  “L’ha richie-
sto direttamente Igli Tare e
anche se io sono geloso dei
miei ragazzi, dei nostri gio-
vani, crediamo si tratti di
una buona opportunità di
crescita per Ludovico.
Siamo stati tutti d’accordo
nel dargli questa possibili-
tà”, la conferma arriva dal
presidente della Viterbese
Marco Arturo Romano a
cuori gialloblu.com. Tra i
due club c’è sempre stato un ottimo rapporto: in estate le opera-
zioni che hanno portato agli arrivi a Viterbo di Daniel
Bezziccheri e Mamadou Tounkara. Nel mirino, per la prossima
finestra di mercato, anche l’ex Primavera Alessandro Rossi
(viterbese doc) e l’esterno di Menichini Luca Falbo, reduce a
dicembre dall’esordio in Europa League con Inzaghi.

Gli straordinari incontri culturali pubblici 
dell’“Arcipelago” a Marina di Cerveteri
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L’astensione di Pd e dei movimenti civici
Ladispoli Città e Insieme per Ladispoli ha
lasciato attoniti gli altri colleghi, soprattutto
di maggioranza. Una decisione, quella di
Ascani, Pierini, Ciampa, Trani e Palermo,
che nessuno si sarebbe aspettato al momen-
to della votazione. Lo ha detto esplicitamen-
te il sindaco Alessandro Grando intervenen-
do durante le dichiarazioni di voto. Lo ha
ribadito al termine del consiglio comunale.
E come lui anche gli altri consiglieri di mag-
gioranza. “Ieri sera- ha commentato anche il

consigliere della Lega, Carmelo Augello –
non si doveva votare la mozione facendo
una valutazione politica o personale nei
confronti di chi la presentava”. “Ieri sera si
doveva pensare esclusivamente al bene di
Ladispoli”. “Presentare la mozione e votarla
in modo unanime avrebbe dato sicuramente
maggior risalto al documento stesso e quin-
di alla volontà di tutti i cittadini di
Ladispoli”. “Non serve a nulla fare grossi
proclami se poi ci si tira indietro nel
momento più importante”.

“Acqua, non servono a nulla grossi
proclami se poi ci si tira indietro” 

“La rappresentazione del sin-
daco Grando riguardo l’esito
del consiglio aperto di ieri sera
è falsa, fantasiosa e, ohinoi, a
tratti tragicomica. Su uno dei
temi fondanti per la tenuta
della comunità locale, consta-
tiamo che questa amministra-
zione continua a vivere solo di
fake-news e copia-incolla.  Per
chi non avesse letto il testo
della mozione approvata,
l’amministrazione Grando, ai
punti uno e tre, ha firmato la
resa incondizionata ad Acea,
dopo una battaglia durata 18
anni. Si sono arresi, senza
nemmeno l’onore delle armi.
Ma, a loro dire, con “onore”.
Viene da credere che non capi-
scano neanche quel che fanno,
oltre a copiare i discorsi per la
giornata della memoria e a dif-
fondere minacce.  Nella realtà,
ieri sera, è stata votata una
mozione inutile e che, oltre a
determinare la consegna del-
l’acqua ad Acea, pone condi-
zioni approssimative e incon-
cludenti (ne riassumiamo alcu-
ne): - Ritardare l’avvento stes-
so di Acea con la possibilità di
una trattativa a favore del
Comune: ma, incomprensibil-
mente, la giunta Grando siede

al tavolo col Gestore Unico già
prima della sconfitta del
Comune presso il Consiglio di
Stato; - evitare lo spostamento
dei dipendenti in altre sedi e
mantenere i livelli d’intervento
adeguati e tempestivi: ma, una
volta passata la gestione, il
comune rappresenterà una
quota infinitesimale nella
società e nulla potrà verso le
decisioni aziendali relative al
personale o alla gestione del
call center; - Imporre l’apertu-
ra di uno sportello territoriale:
ma nella logica dell’ottimizza-
zione, Ladispoli dovrà con
tutta probabilità fare riferi-
mento allo sportello di prossi-
mità. Al contrario, sulla batta-
glia delle battaglie, quella per
il blocco delle tariffe, l’ammini-
strazione sembra aver gettato
la spugna già da tempo motivo
per cui, il passaggio, impliche-
rà un aggravio enorme alle
tasche dei cittadini. Se davvero
l’intento della giunta Grando
era quello di scongiurare il
commissariamento per contare
di più nel dialogo con Acea,
avrebbero dovuto procedere
con un atto di giunta (e non di
consiglio)al fine di avviare il
corretto iter, necessario per

sedere al fantomatico tavolo
delle trattative. Una mozione
come quella approvata ieri,
invece, nulla sancisceoltre
all’aver consolidato la volontà
dell’amministrazione di cede-
re l’acqua ad Acea e ad aver
ulteriormente confuso la citta-
dinanza. Come esponenti di
forze politiche che, dal lontano
2002, si impegnano per la dife-
sa dell’acqua pubblica con atti
più che concreti (dalla creazio-
ne della società inhouse Flavia
Acque fino alle campagne di
sensibilizzazione che, nel 2011,
hanno visto la città esprimersi
a favore dell’acqua pubblica
con oltre il 96% di SI) conside-
riamo inaccettabile questo
atteggiamento. Soprattutto la
scelta dell’amministrazione di
trasformare in una tribuna
propagandisticauno dei temi
più sensibili dell’azione di
governo: prima con la parteci-
pazione del Sindaco ad una
commissione parlamentare (in
diretta fb) sulla Legge Daga,
rimasta nei cassetti del gover-
no giallo-verde prima e di
quello giallo-rosso oggi; poi
con quella ai tavoli regionali
dove, dopo l’impegno formale
di tutte le forze politiche pre-

La replica a Grando del Movimento Civico Ladispoli Città e Insieme per Ladispoli
“Acqua privatizzata, resa
incondizionata ad Acea”

Passaggio ad Acea, 
il Sindaco: “Qualcuno 
antepone i propri interessi 
a quelli della città?”

“Si è concluso da poco - scrive il Sindaco Grando - il Consiglio
comunale aperto in cui abbiamo affrontato la questione relati-
va al passaggio del servizio idrico ad Acea e il pericolo di com-
missariamento da parte della Regione Lazio. Al termine della
discussione, in cui non sono mancati momenti di confronto tra
le varie forze politiche, alcuni gruppi hanno deciso di non
sostenere la mozione portata all’attenzione della massima
assise comunale. I cittadini hanno il diritto di conoscere i nomi
dei consiglieri che, non votando questo atto, lo hanno reso
sicuramente meno efficace di quanto sarebbe potuto essere in
caso di voto all’unanimità. Si tratta dei consiglieri Trani e
Palermo del gruppo Ladispoli Città, Ascani e Pierini del parti-
to democratico e Fabio Ciampa. È evidente che qualcuno
vuole giocare sulla pelle dei cittadini di Ladispoli e lucrare
politicamente su un argomento che invece dovrebbe vedere
tutte le forze politiche remare nella stessa direzione. Oggi
abbiamo avuto l’ennesima conferma del fatto che ad alcuni
“politici”, o presunti tali, preferiscono anteporre i propri inte-
ressi a quelli di un’intera città. Ringrazio tutti i cittadini che
sono intervenuti e, a nome dell’Amministrazione comunale,
esprimo gratitudine nei confronti dei Consiglieri regionali
Daniele Giannini e Devid Porrello, che hanno preso l’impegno
di portare all’attenzione del Consiglio e della Giunta regiona-
le le nostre istanze. Noi ovviamente non ci fermeremo e conti-
nueremo a lavorare in prima linea per garantire a Ladispoli un
servizio idrico efficiente, indipendentemente dal fatto che a
gestirlo sia Flavia Servizi o Acea”.

senti, nulla è accaduto. E qui,
lo specifichiamo, con piena
apertura di credito al delegato
da parte di tutte le forze politi-
che locali e con l’impegno
delle stesse a portare la situa-
zione di Ladispoli a conoscen-
za dei consiglieri regionali.
Non ultimo, l’incomprensibile
passarella elettorale di ieri
sera, con la presenza di consi-
glieri regionali che, a fronte di
una grave mancanza dell’Ente
stesso nel non aver ridefinito i
bacini d’ambito, hanno preso
non meglio definiti impegni
verso la nostra comunità ma
solo dopo l’avvio dell’iter di
passaggio ad Acea, invitando-
la a “gettare la spugna” per via
dell’inevitabile corso degli
eventi. Che al livello sovraco-
munale la difesa del colosso
ACEA sia trasversale, è cosa
nota. Che i comuni siano
lasciati soli a difendere un
bene pubblico vitale, è altret-
tanto vero. L’atto di verità che
riconosciamo all’amministra-
zione Grando sta nelle parole
di ieri del consigliere delegato
Moretti che, dopo una rico-
struzione dei fatti, ha ammes-
so che l’incomprensibile
annuncio del commissaria-
mento potrebbe dipendere
dalle condizioni poste dal
Comune ad ACEA, capaci di
ribaltarne l’asset e che, quindi,
lo stesso sia una volontà speci-
fica per non permettere
all’Ente di ottenere migliori
condizioni di passaggio. Una
considerazione, questa, che
ben chiarisce la potenza di
fuoco del gestore unico, l’en-
trata a gamba tesa nei comuni,
e la debolezza della posizione
assunta da Ladispoli, con una
strumentalità, a cui ci siamo
rifiutati di prendere parte, cul-
minata nella votata a maggio-
ranza dei presenti. Nessuna
parola, infine, sulle ripubbli-
cizzazioni in atto in diverse
realtà italiane: il Comune di
Napoli, la provincia di Cuneo
e, come appreso pochi giorni
fa, la Regione Toscana. Una
strada possibile, quindi, e che
un buon amministratore
avrebbe già iniziato a pro-
grammare nell’interesse della
comunità. Tutto ciò, avviene
dentro mesi in cui, la parteci-
pata Flavia che gestisce l’idri-
co, viene messa sotto attacco
dal punto di vista economi-
co/gestionaledagli stessi
amministratori che si dicono
pronti a tesserne le lodi.
Insomma, una sorta di ammu-
tinamento su cui intendiamo
andare a fondo, memori degli
sforzi fatti affinché, per ben 18
anni, i cittadini di Ladispoli
avessero salva la loro acqua”.

Mov. Civico Ladispoli Città -
Insieme per Ladispoli
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La nota dell’ex consigliere comu-
nale:  “Il Consiglio Comunale di
Ladispoli ha votato ed approvato
una mozione che permetterà di
aprire un tavolo tecnico finanzia-
rio ufficiale con la società Acea-
Ato” per il trasferimento del ser-
vizio idrico integrato alla suddet-
ta società. 
Nel 2017, certo della non appella-
bilità della sentenza negativa del
Consiglio di Stato, il sottoscritto
aveva inserito tale questione nel
proprio programma elettorale
(depositato presso la Segreteria

Generale del Comune) in qualità
di candidato Sindaco, i cui punti
essenziali erano: 1) salvaguardia
dei posti di lavoro; 2) blocco tarif-
fa “acqua e depurazione” per anni
10; 3) con riferimento al D. Lgs
507/1993, il pagamento da parte
di Acea della tassa del sottosuolo
comunale ed in particolare: a)
15,50 € al m.q. per ognuno dei 100
km dell’impianto idrico comunale
e 100 km dell’impianto fognario,
per un importo totale pari ad euro
3.000.000,00 circa annuali; b) 64
centesimi per ogni allaccio idrico

delle circa 25.000 abitazioni del
Comune di Ladispoli, per un
importo totale pari ad euro
16.000,00 annuali; c) indennizzo

una tantum, previa stima giurata,
del 50% del valore commerciale
degli impianti idrico-fognari e di
depurazione. 
Oggi, con l’approvazione della
mozione, si è aperta una nuova
fase che potrebbe portare nelle
casse del Comune risorse molto
consistenti. 
Spero che qualcuno valuti in
modo approfondito quanto da me
esposto in questo lungo ma
importante post per il bene comu-
ne della città”.

Gianni Crimaldi

“La mozione approvata permetterà di aprire un tavolo tecnico finanziario con Acea”

Passaggio ad Acea, Crimaldi: “Il tempo è galantuomo” 



In biblioteca 
“Alberto Moravia:
L'amore qualche 
volta fa soffrire”
L’amministrazione comuna-
le di Ladispoli informa
che, presso la biblioteca
comunale "Peppino
Impastato", ieri mercoledì
29 gennaio si è svolto il
secondo incontro del ciclo
di conferenze “1939-
1945: Il racconto del
dolore di una generazione
di artisti, scrittori e filosofi
testimoni del secondo con-
flitto mondiale”. Nella
prima conferenza è stato
srotolato il filo degli eventi
storici che hanno portato
allo scoppio del primo e
del secondo conflitto mon-
diale e ai disastrosi esiti
vissuti dalla popolazione.
Quello di ieri e i prossimi
due incontri sono dedicati
alla letteratura italiana, in
particolare alla vita e alle
opere di alcuni suoi grandi
scrittori, testimoni di quei
tragici periodi. Il primo,
Alberto Moravia, è stato il
protagonista della confe-
renza che si è tenuta ieri
mercoledì  29 gennaio
“Alberto Moravia: L'amore
qualche volta fa soffrire”,
a cura della prof.ssa
Elisabetta Brussato, che ci
ci ha potuto svelare un
altro pezzo di storia di
quegli anni attraverso la
personalità e le opere prin-
cipali di questo scrittore,
uno dei più importanti e
straordinari del '900 italia-
no.

in Breve

“Martedì 4 febbraio l’Amministrazione comunale incontrerà i
rappresentanti delle associazioni delle famiglie dei ragazzi disa-
bili del nostro territorio per illustrare in modo dettagliato le scel-
te adottate per il trasferimento della struttura di via Aldo Moro
nei locali di via Genova ed in un’altra sede che stiamo indivi-
duando. La dimostrazione che ancora una volta qualcuno ha
parlato sui mass media a sproposito, strumentalizzando i diritti
e le speranze di tante persone che già vivono una realtà sociale e
quotidiana molto difficile”. Con queste parole l’assessore ai ser-
vizi sociali Lucia Cordeschi ha annunciato l’incontro previsto per
la prossima settimana e ha risposto ad alcune strampalate ed
infondate accuse sulla presunta arroganza del Comune di
Ladispoli nei confronti dei più deboli. “Nelle prossime settimane
– prosegue l’assessore Cordeschi – consegneremo alla città i loca-
li di via Genova sequestrati alla criminalità organizzata ed asse-

gnati al Comune per scopi sociali, che verranno utilizzati come
centro diurno a seguito dei necessari interventi di adeguamento
della struttura. Chi accusa l’amministrazione di aver dimentica-
to i disabili finge di non sapere che abbiamo assegnato ad un’as-
sociazione di disabili un locale e un giardino attiguo alla struttu-
ra scolastica di Marina di San Nicola attraverso una convenzione
che favorisce laboratori ed attività per i ragazzi. Inoltre, in via
delle Viole a Ladispoli abbiamo assegnato un altro giardino ad
una associazione che lo trasformerà a breve in un “polo della
disabilità” dove confluiranno tante realtà associative che aiute-
ranno i giovani ad inserirsi nel mondo del lavoro. Assicuriamo
nuovamente che ci sarà alcuna sottrazione di spazi e sarà garan-
tita continuità nell'erogazione dei servizi. Chi diffonde bugie a
scopi elettorali potrebbe, una volta tanto, offrire soluzioni per
risolverli i problemi, piuttosto che crearli”. 

“L’Amministrazione comunale incontrerà
i rappresentanti delle famiglie dei disabili”

strazione Regionale del tempo
un finanziamento di circa 250
milioni di Lire. Altri soldi li
mise il Comune e partirono
così i lavori. Fu una decisione
bellissima che coinvolse la
città al di là di ogni colore
politico. Le famiglie dei disa-
bili esultarono, la loro batta-
glia era andata a segno e

vedevano concretizzarsi un
sogno per i loro figli: un luogo
grande, bello e attrezzato
dove i diversamente abili
avrebbero potuto trascorrere
proficuamente il loro tempo.
Qualcuno di loro sognò anche
che qualche ragazzo avrebbe
potuto trovare nei capannoni
artigianali, che nel frattempo

Il PD contesta le soluzioni proposte dal Sindaco: “Insufficienti!”
Centro Diurno: memoria cortissima 
di una bella storia della nostra città

sarebbero sorti, qualche pic-
colo lavoro. Questo venti anni
fa. Poi il centro è stato com-
pletato con altri fondi messi in
bilancio nel corso degli anni
dal Comune. È un luogo
importante perché rappresen-
ta l’attenzione di una comuni-
tà per i suoi cittadini con mag-
giori difficoltà. Quei genitori,
oggi anziani non solo rivendi-
cano la battaglia di allora ma
con orgoglio ritengono di
aver fatto una lotta giusta
anche per gli altri ragazzi che
negli anni hanno poi usufrui-
to e avrebbero usufruito di
quella struttura. Ora, senza
nessun avviso, men che mai
rassicurazione verso queste
famiglie, il Sindaco decide,
come in una partita a scacchi,
i vari spostamenti creando
preoccupazione e sconcerto.
La gestione delle politiche
sociali richiede sensibilità e
concretezza e non scelte
pasticciate che penalizzano
anziché facilitare coloro che
hanno bisogno di attenzione e
di servizi pubblici adeguati.

Circolo PD Ladispoli

Riceviamo e pubblichiamo - I
disabili di Ladispoli non sono
figli di un dio minore ma cit-
tadini (con famiglie) che meri-
tano servizi adeguati a partire
dagli edifici. Contestiamo le
soluzioni proposte dal
Sindaco Grando in quanto
insufficienti: la struttura di
Via Genova è di dimensioni
ridotte (per il centro diurno
per disabilità complesse ser-
vono almeno 3,4 locali ampi,
per la rotazione dei laboratori
e delle attività) e per il bando
per il reperimento nuovi loca-
li… si rimanda ai posteri.
Consigliamo a questa
Amministrazione di fare un
onorevole passo indietro e di
restituire alla sua originaria
destinazione una struttura
destinata ad uno dei servizi
più importanti per i disabili.
Parliamo del “Capannone”
nell’area artigianale che
dovrebbe diventare la sede
dei Vigili Urbani, a loro volta
trasferiti dalla struttura da
poco inaugurata, per fare
posto al Commissariato di
Polizia. Ovviamente siamo
felici dell’arrivo del
Commissariato, ma occorre
trovare una sede alternativa:
quel “capannone” va lasciato
ai disabili, perché oltre ad
avere i requisiti idonei, è un
pezzo della storia di questa
città solidale, che noi non
vogliamo dimenticare. E a
questo proposito facciamo un
ripasso, rinfreschiamo la
memoria di chi attualmente
amministra la nostra città,
ripasso che è anche una testi-
monianza di partecipazione e
di dialogo con la comunità
ladispolana: più di 20 anni fa
si tenne un Consiglio comu-
nale che approvò all’unanimi-
tà la destinazione d’uso a ser-
vizi per disabili di un lotto
dell’allora costituenda area
artigianale. Quella decisione
servì per chiedere all’ammini-

Continua l’attività della Croce
Rossa Italiana sul territorio di
Ladispoli finalizzata al conteni-
mento del disagio sociale. Anche
oggi, giovedì 30 gennaio dalle ore
09 alle ore 11:30 presso il punto
informativo di viale Europa
messo a disposizione dal
Comune, i volontari forniranno il
proprio aiuto a coloro che si tro-
vano in condizioni di difficoltà.
Prevenire, eliminare o ridurre le
condizioni di bisogno individua-
le e familiare derivanti da inade-
guatezza di reddito, difficoltà
sociali, condizioni di non autono-
mia; Promuovere e collaborare in
azioni di solidarietà, di coopera-
zione allo sviluppo rivolte al
benessere sociale in generale e di
servizio assistenziale o sociale,
con particolare attenzione a
gruppi o individui con difficoltà
di integrazione sociale;
Promuovere azioni per garantire
la qualità della vita; Sono infatti i
principali obiettivi della CRI nel
campo socio assistenziale a favo-
re del territorio. Per info potete
scrivere a santasevera@cri.it -
indicando i propri recapiti sarà
cura della CRI ricontattarvi.

Contenimento 
del disagio sociale, 
continua l’attività 
della Croce Rossa 
anche a Ladispoli

laVocegiovedì  30 gennaio 20206 • Ladispoli





“Con l’ingresso di ENI nel progetto DTT,
ratificato mercoledì scorso all’interno del
Centro Ricerche Enea, Frascati si conferma
polo scientifico-tecnologico leader in Italia e
in Europa. Il progetto sulla fusione (Divertor
Tokamark Test) che vede ENEA ed Eni allea-
te nella produzione dell’energia del futuro,
pulita e sostenibile prevede un investimento
da oltre 600 milioni di euro che avrà impor-
tanti effetti sul nostro territorio in termini
economici e occupazionali. Il Comune di
Frascati è presente sin dalle prime fasi pro-
gettuali a fianco della Regione Lazio e degli
altri Enti interessati con una particolare
attenzione allo sviluppo delle infrastrutture e
all’incremento dei servizi legati alla mobilità
e alla valorizzazione del territorio Tuscolano

dal punto di vista scientifico, paesaggistico,
culturale ed enogastronomico. Le ricadute di
questo progetto sul PIL nazionale sono sti-
mate in oltre due miliardi di euro con la crea-
zione di 1500 nuovi posti di lavoro”. Sono le
parole del Sindaco di Frascati Roberto
Mastrosanti. L’intesa ENEA-Eni è stata fir-
mata oggi presso il Centro Ricerche ENEA di
Frascati dal presidente Federico Testa e dal-
l’amministratore delegato di Eni Claudio
Descalzi, alla presenza del sottosegretario
alla Presidenza del Consiglio Riccardo
Fraccaro, del ministro dell’Università e della
Ricerca Gaetano Manfredi, del ministro dello
Sviluppo Economico Stefano Patuanelli, del
presidente della Regione Lazio Nicola
Zingaretti e del senatore Emanuele Dessì.

Sospetto Corona Virus, isolata 
una nave da crociera a Civitavecchia
Coppia di Macao sottoposta ai test dai medici dello Spallanzani di Roma
Una coppia di cinesi, colpita da febbre e
problemi respiratori, è stat isolata, nella
giornata di ieri su una nave da crociera
che ha attraccato al porto di
Civitavecchia. La coppia cinese era arriva-
ta da Hong Kong all’aeroporto Malpensa
di Milano lo scorso 25 gennaio per poi
dirigersi a Savona, dove è salita sulla nave
per la crociera. Sulla nave erano presenti
751 cinesi compresi quelli di Hong Kong
di cui 374 imbarcati a Savona e altre 6
mila persone. La nave crociera attraccata
al porto di Civitavecchia, durante il suo
tour aveva fatto tappa anche a Marsiglia,
Barcellona e Palma di Maiorca.  Sul posto,
per gestire le prime operazioni, è interve-
nuta la Capitaneria di Porto. “La situazio-
ne è sotto controllo e al momento non
risulta che vi siano motivi di preoccupa-
zione a bordo” – ha commentato a caldo
il comandante della direzione marittima
del Lazio della Guardia Costiera
Vincenzo Leone. “Si stanno seguendo
tutti i protocolli previsti e terremo costan-
temente monitorato il caso” - ha poi
aggiunto il sindaco di Civitavecchia
Ernesto Tedesco. “Siamo bloccati in nave
senza sapere il motivo (ufficialmente)” -
hanno twittato alcune persone a bordo,
mentre altre hanno postato “La cabina

della coppia di Hong Kong sulla nave è
stata isolata”. “Siamo un po’ preoccupati.
Dalla nave, a parte i medici, non scende e
non sale nessuno”.
L’autorità marittima non ha concesso la
libera pratica alla nave, facendo invece
salire la sanità marittima per i controlli
del caso. E’ stato poi attivato il protocollo,
potenziato in questi ultimi giorni, sono
stati avvisati tutti i soggetti interessati. 
Di seguito la crono-storia della vicenda
Il commento del Sindaco - Il sindaco Ernesto
Tedesco dichiara: “La situazione sul
sospetto caso di coronavirus al porto di
Civitavecchia è sotto l’attento controllo di
tutti gli enti coinvolti, compreso il
Comune. Le autorità sanitarie e marittime
si sono immediatamente attivate. Si stan-
no seguendo tutti i protocolli previsti e
terremo costantemente monitorato il
caso, grazie all’ottimo lavoro che stanno
svolgendo il direttore generale dell’Asl
Roma 4 Giuseppe Quintavalle e il coman-
dante del porto Vincenzo Leone”.
Gli aggiornamenti - Si tratta di una coppia
di turisti cinesi in viaggio sulla Costa
Smeralda. Autorità in allerta e protocollo
di sicurezza attivato. Poco fa due medici
dello Spallanzani e un dirigente della Asl
Roma 4 a bordo per approfondire le veri-

fiche sul caso sospetto.La guardia rimane
alta.
Ore 12.15 partiti i campioni - Da pochi
minuti sono partiti i campioni prelevati
dalla sanità marittima destinati ai labora-
tori dello Spallanzani di Roma per effet-
tuare tutti i dovuti approfondimenti. 
La Nota di Costa Crociere - Costa Crociere
con un comunicato ha confermato l’atti-
vazione del protocollo sanitario per un
caso sospetto: una donna di Macao attual-
mente a bordo della Costa Smeralda.
“La donna, di 54 anni, è stata posta in iso-
lamento nell'ospedale di bordo la scorsa
notte - spiegano nella nota - insieme al
suo compagno di viaggio. Appena è stato
rilevato il caso sospetto lo staff medico di
bordo ha immediatamente attivato le pro-
cedure sanitarie previste in questi casi”.
Costa Crociere sottolinea di aver informa-
to le autorità sanitarie che “si trovano
attualmente a bordo per effettuare gli
accertamenti necessari. La nostra priorità
è quella di garantire la salute e la sicurez-
za di ospiti ed equipaggio. La compagnia
si è messa a completa disposizione del-
l'autorità sanitaria e si atterrà strettamen-
te alle sue indicazioni. Costa Crociere
applica le procedure previste in questi
casi dall’autorità sanitaria internazionale

e italiana. La nave che si trova attualmen-
te ormeggiata a Civitavecchia, proveniva
da Palma di Maiorca, ed è attualmente
impegnata in crociere di una settimana
nel Mediterraneo occidentale”.
Ore 14.32 sbarco autorizzato - Sbarco auto-
rizzato per i 1143 crocieristi. I passeggeri
che sbarcheranno sono quelli che hanno
concluso la crociera e che sarebbero
comunque dovuti sbarcare a
Civitavecchia. L’autorizzazione allo sbar-
co è stata data dalle autorità sanitarie che
si stanno occupando del caso. Ancora non
sono arrivati i risultati delle analisi dallo
Spallanzani ma la situazione sembrereb-
be sotto controllo con le autorità al lavoro
nella massima tranquillità e operatività
che invitano a non cadere preda di psico-
si o paure.
Ore 15.40 - Nonostante l'autorizzazione
allo sbarco, con i 1143 crocieristi tutti trac-
ciati e sottoposti allo screening previsto
dal protocollo, i passeggeri sono ancora a
bordo della nave. Sarebbe in corso un ver-
tice in Capitaneria di porto, con il sindaco

Ernesto Tedesco, massima autorità sani-
taria cittadina, che avrebbe indirizzato
una nota alle autorità competenti, negan-
do lo sbarco fino a quando non saranno
noti i risultati di tutti gli accertamenti
svolti.
Ore 15.50 Il commento della ASL - In merito
al presunto caso segnalato oggi sulla nave
da crociera della Costa Smeralda attracca-
ta nello scalo marittimo cittadino, in una
nota la ASL RM 4 rassicura la cittadinan-
za e gli operatori portuali sulla gestione
della vicenda. “Sono state attivate nell'im-
mediato tutte le procedure previste dal
protocollo del Ministero della Salute, - si
legge nella nota diramata dall’azienda
sanitaria - siamo in costante e diretto con-
tatto con Usmaf, Ministero della Salute e
Seresmi dello Spallanzani. La situazione è
gestita e sotto controllo. Fanno capo
all'unità di crisi attivata anche il Comune
di Civitavecchia e la Capitaneria di porto
che stanno svolgendo un ruolo di prima-
ria importanza nel controllo delle opera-
zioni”.

Energia, il sindaco Mastrosanti, con alleanza ENI-ENEA sul DTT,
Frascati si conferma Polo scientifico-tecnologico leader in Italia

I Carabinieri della Compagnia di Colleferro
hanno arrestato un 16enne originario della
Romania, già con precedenti, per i reati di
rapina e resistenza a pubblico ufficiale. Nei
giorni scorsi, presso la casa di accoglienza
per minori della cittadina in provincia di
Roma, il baby malfattore, dopo aver aggredi-
to con calci, pugni e con l’utilizzo di una
sedia, il proprio educatore, è riuscito a
“strappargli” il portafoglio e a fuggire dalla
comunità. I Carabinieri della Stazione di
Artena, allertati dal responsabile della strut-
tura, hanno subito messo in moto le ricerche
trovando il 16enne nel Comune di
Valmontone pronto per fuggire in direzione
Roma. Alla vista dei militari, il giovane rapi-
natore ha tentato di scappare cercando dispe-

ratamente di colpire i Carabinieri intervenuti
provocandogli tra l’altro lievi lesioni.
Recuperata la refurtiva, i Carabinieri di
Artena sono riusciti a bloccare il 16enne che è
stato portato in caserma e successivamente
accompagnato presso il carcere minorile di
Roma, a disposizione dell’Autorità giudizia-
ria.

Colleferro: rapina l’educatore e fugge
dalla comunità, 16enne rintracciato e arrestato
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Nei casi di violenza è cruciale
assistere e mai abbandonare le
vittime che nella maggior parte
dei casi sono donne, spesso insie-
me ai loro figli. Di questo e di
come garantire il sostegno a chi
rivolge le richieste di aiuto, parle-
ranno i partecipanti della confe-
renza che si terrà il 4 febbraio
2020 alle ore 11 presso
l’Ambasciata della Repubblica di
Polonia a Roma. Durante la
Conferenza sarà presentato
l’opuscolo “Avviso alle Vittime
di reati - mai più sole”, versione
in lingua polacca, frutto di colla-
borazione dell’Ambasciata polac-
ca con la Procura della
Repubblica presso il Tribunale di
Tivoli. In questo modo la rappre-

sentanza diplomatica polacca
continua il suo impegno nel
campo dell’aiuto, informazione e
assistenza ai cittadini vittime di
violenza. Un impegno iniziato
diversi anni fa e che l’ha vista
partecipare, ad esempio, insieme

alla Questura di Roma al proget-
to “...Questo non è amore”, idea-
to e promosso dalla Direzione
centrale anticrimine del
Dipartimento della pubblica sicu-
rezza. L’Ufficio Consolare
dell’Ambasciata, basandosi sulla

propria pluriennale esperienza,
considera la problematica della
violenza contro le donne estre-
mamente importante e partico-
larmente delicata nei casi delle
donne straniere. Spesso esse si
trovano in una situazione molto
difficile: non avendo l’appoggio
della famiglia, non lavorando e
non conoscendo abbastanza bene
la lingua italiana, non sanno a chi
rivolgersi per ottenere adeguato
aiuto e assistenza. Il problema
diventa ancora più grave quando
sono coinvolti i bambini.
L’articolo 90-bis del codice di
procedura penale precisa che le
informazioni che devono essere
data alle vittime di reato al primo
contatto con l’autorità devono

essere fornite in una lingua che la
vittima comprende. Include
anche il diritto all'assistenza lega-
le gratuita e quello di richiedere il
risarcimento dei danni subiti in
conseguenza del reato. Le vittime
devono inoltre ricevere informa-
zioni sui servizi sanitari disponi-
bili, centri antiviolenza e rifugi. Il
Consiglio Superiore della
Magistratura ha adottato linee
guida su come dare comunica-
zioni in modo efficace alle vitti-
me. Ne è esempio il depliant
Vittime di Reato - Mai più sole
della Procura della Repubblica
presso il Tribunale di Tivoli,
stampato con la collaborazione
del locale Distretto Sanitario ASL
Roma 5, la Regione Lazio e redat-

to con la collaborazione della
ONG Differenza Donna, marzo
2019 e ora anche in lingua polac-
ca grazie all’impegno
dell’Ambasciata Polacca. Alla
Conferenza parteciperanno: S.E.
Ambasciatore Anna Maria
Anders, Dott. Federico De Siervo
- Procuratore generale f.f.,
Giovanna Pugliese - Assessora
alle pari opportunità della
Regione Lazio, Dott. Francesco
Menditto - Procuratore Capo
della Procura della Repubblica
presso il Tribunale di Tivoli, rap-
presentati di centri antiviolenza,
avvocati, magistrati, rappresen-
tati delle sedi diplomatiche UE.
La Conferenza si svolgerà in lin-
gua italiana.

Ambasciata di Polonia e Procura presso il Tribunale di Tivoli: insieme contro la violenza 
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E’ in crescita il Corona virus anche se la
sua velocità di contagio sembrerebbe ral-
lentare. L’ultimo bilancio delle vittime
sale a 132 morti, mentre i contagiati sareb-
bero di poco superiori ai seimila. Dunque
sembrerebbero calare le infezioni quoti-
diane, che si attesterebbero nelle ultime
ore a circa 600, ovvero la metà circa dei
casi registrati in precedenza. Questo è
anche l’effetto delle misure predisposte
dalle Autorità cinesi olre che dai Paesi
limitrofi all’area di crisi sanitaria. Va
detto però che sono stati però già abbon-
dantemente superati i numeri prodotti
dalla Sars nel 2002-2003. Gli Emirati Arabi
Uniti hanno annunciato il loro primo
caso. Duecento giapponesi sono rientrati
con un volo charter da Wuhan a Tokyo.
Ieri ne è decollato uno da Parigi. In queste
ore anche la Farnesina renderà note le
linee guida per il rientro degli italiani.
Le autorità cinesi hanno accertato 11
nuovi casi a Pechino e 16 a Shanghai,
dove si è registrato il quinto caso di un
paziente che ha superato l’infezione dopo
i trattamenti in ospedale. Si susseguono
misure di protezione rispetto alla diffu-
sione del virus. Le prove di Coppa del
mondo di sci, previste in Cina a febbraio,
sono state annullate. La British Airways
ha deciso di sospendere tutti i voli da per
la Cina. Toyota ha interrotto la produzio-

ne in Cina fino al 9 febbraio, per i timori
che l’infezione da coronavirus si diffonda
ancora più rapidamente. Starbucks ha
annunciato la chiusura temporanea di
metà dei propri punti vendita in Cina.
Pochi giorni fa anche McDonald’s aveva
annunciato una decisione simile. 
I casi di coronavirus confermati nella
giornata di ieri sono 1.459, meno dei 2.077
registrati nella giornata di lunedì, a
segnalare un possibile inizio del rallenta-
mento del contagio. I casi sospetti si atte-
stano a 9.239. Sono 103 le persone che
hanno superato l'infezione e che sono
state dimesse dopo il ricovero ospedalie-

ro. Nel conteggio della cosiddetta Grande
Cina - includendo Hong Kong, Macao e
Taiwan - i casi confermati sfiorano le
6.000 unità, a quota 5.997. 
Primo contagio negli Emirati Arabi 
Una persona residente negli Emirati
Arabi Uniti, la cui famiglia proviene dalla
città cinese di Wuhan, ha contratto il coro-
navirus. Sarebbe il primo caso di contagio
negli Emirati e nel Medio Oriente. In
merito, l’agenzia di stampa locale Wam
ha riferito una dichiarazione del
Ministero della Salute, che ha detto che
“le condizioni di salute sono stabili e sotto
controllo medico”.

Mentre il numero delle vittime supera le 130 si registra un calo delle infezioni giornaliere

Corona Virus, il contagio rallenta
Per i connazionali in terra cinese la Farnesina sta predisponendo le linee guida per i rientri

Da piano di pace per il Medio Oriente e soprattutto per Israele e
Palestina, si è trasformato in tempesta, visto che la parte palestine-
se non ha affatto digerito la ricetta del Presidente americano per
cercare una pacificazione dell’area. L’idea parte da una
Gerusalemme capitale “unita” dello Stato di Israele, l’annessione
di numerosi territori occupati e un “generoso” fondo di compen-
sazione per i palestinesi. Donald Trump ha presentato il piano di
pace per il medio oriente, e lo ha definito come “l’accordo del seco-
lo”. Purtroppo dall’altra parte del tavolo i palestinesi hanno asso-
lutamente respinto l’idea di Trump, all’annuncio centinaia di pale-
stinesi sono scesi in strada a protestare, Decine di bandiere di
Israele e degli Stati Uniti sono state bruciate per le strade, in parti-
colare a Gaza City, dove la gente mostra cartelli con su scritto “La
Palestina non è in vendita”. Le persone sono contrarie al progetto
con cui Trump promette di mettere fine all’annoso conflitto israe-
lo-palestinese, e che consiste nel sostenere l’annessione unilaterale
da parte di Israele della Valle del Giordano e di ampie porzioni
della Cisgiordania, dove hanno sede oltre 150 colonie israeliane.
Gli Stati Uniti potrebbero appoggiare anche la piena annessione
dell’insediamento di Maale Adumin, a est di Betlemme, che ospi-
ta quasi 40mila coloni israeliani. Incontrando separatamente nello
studio ovale il primo ministro Benjamin Netanyahu e il suo prin-
cipale avversario, il leader del partito Blu e bianco, Benny Gantz,
Trump ha assicurato che i palestinesi “accetteranno l’accordo”.
Come evidenzia il quotidiano israeliano ‘Haaretz’, l’accordo non è
frutto di negoziati tra Israele e i palestinesi, che non sono stati
coinvolti da Trump, come lui stesso ha confermato ieri risponden-
do alle domande dei giornalisti: “E’ probabile che in un primo
momento i palestinesi non accetteranno - ha detto - ma alla fine
cambieranno idea”. Il presidente dell’Autorità palestinese,
Mahmoud Abbas, in settimana ha espresso la propria contrarietà
al progetto e ribadito che tale posizione “è chiara e non cambierà”.
Decisi a respingere l’intesa sono anche Hamas e Fatah, che ieri in
un comunicato congiunto, hanno condannato il carattere unilate-
rale del piano dichiarando: “La Palestina è la nostra terra e il
nostro Paese, e non può essere oggetto di contrattazione o vendi-
ta”. Entrambi i movimenti palestinesi considerano la mossa di
Trump “una cospirazione” e “una battaglia in cui non saremo
sconfitti”. L’annessione unilaterale dei territori è da tempo conte-
stata da varie parti, che condannano la violazione di diverse riso-
luzioni delle Nazioni Unite. Israele si è detto comunque pronto a
implementare il piano dopo le elezioni politiche del 2 marzo.

Il Piano di pacificazione di Trump 
si trasforma in “protesta”

Medio Oriente, 
dalla pace alla tempesta

Alfonso Bonafede è stato eletto per accla-
mazione dai ministri e sottosegretari M5s
capo delegazione del Movimento 5
Stelle. “La decisione è stata condivisa da
tutti i nostri ministri, viceministri e sotto-
segretari”, ha dichiarato il capo reggente
dei M5s Vito Crimi, che ha aggiunto:
“Sono certo che saprà svolgere al meglio
questo ruolo, dialogando costruttiva-
mente con le altre forze politiche della
maggioranza per promuovere e valoriz-
zare le nostre proposte all’interno del-
l’azione di governo”. Dunque il M5S,
almeno al Governo riparte dalla solidità

delle posizioni di Bonafede, che più volte
si confrontato, senza tentennamenti, con
gli alleati di Governo del Pd e di Leu.
“Sono onorato per questo compito
importante che mi ha voluto dare il
movimento e ringrazio per la fiducia”.
Queste le prime parole immediatamente
dopo l’elezione. Bonafede ha aggiunto:
“Ringrazio Luigi Di Maio per come ha
portato avanti il ruolo di capo delegazio-
ne. Ci sarà tempo per parlare di singoli
temi. Stasera mi piace dire che sarò la
voce M5s nel governo. Non esiste essere
una voce dialogante o meno: esiste che

siamo nel governo, dobbiamo fare cose
per i cittadini. Mi confronterò con altri
ministri tenendo sempre in mente il
ruolo di portavoce M5s”. “So che ci sarà
bisogno di grande determinazione in un
momento così delicato nella storia del
MoVimento - ha scritto Bonafede in un
post su Facebook -, così come importanti
saranno le sfide da affrontare nei prossi-
mi mesi. In questo cammino continuerò
ad avvalermi dello stesso metodo che ho
utilizzato finora, quello del dialogo e del
confronto. L’obiettivo è chiaro: portare
avanti il cambiamento”.

Governo, è Bonafede il “sostituto” di Di Maio 

Le proposte Usa non convincono 
la Palestina ma dagli States trapela fiducia

Eletto per acclamazione Capodelegazione M5S
“Onorato del compito e della fiducia del movimento”



A Taranto è arrivata la Ocean 
Viking con il suo carico 
di disperati. Oltre 400 
i migranti salvati dalla Ong

Nel blitz si indaga per frode fiscale, estorsione, usura ed autoriciclaggio 

Telecomunicazioni, retata 
della Gdf dal Lazio alla Valle d’Aosta 

Il giornale “La Nazione” ha
reso noto che la Procura
della Repubblica di Prato ha
iscritto nel registro degli
indagati 9 persone, nello
specifico 5 preti, 1 frate e 3
consacrati, facenti parte di
una comunità chiusa a
dicembre per ordine del
Vaticano, dopo che era stata
effettuata una visita canoni-
ca, per un possibile caso di
violenza sessuale contro
due fratelli che, anni prima,
ancora in minore età, avreb-
bero subito abusi. Gli accer-
tamenti sono stati avviati a
seguito di una deposizione
dei due, e le violenze furono
segnalate anche dal
Vescovo della Diocesi loca-
le. 

Prato: ipotesi 
di violenza 

sessuale 
in comunità 

religiosa, 
nove persone 

sotto indagine 

Circa 300 finanzieri dei
Comandi Provinciali della
Guardia di Finanza di Milano
e Lecco e dello S.C.I.C.O. di
Roma hanno eseguito, in
Lombardia, Piemonte, Lazio,
Valle d’Aosta e Calabria,
un’ordinanza emessa dal
G.I.P. del Tribunale di Milano,
di: custodia cautelare persona-
le ed obbligo di presentazione
alla polizia giudiziaria nei
confronti di 20 soggetti inda-
gati, a vario titolo, per associa-
zione per delinquere finalizza-
ta alla frode fiscale, estorsione,
usura ed auto-riciclaggio;
sequestro preventivo “per
equivalente” su beni mobili,
immobili e disponibilità finan-
ziarie, detenute in Italia e
all’estero, per un valore com-
plessivo di oltre 34 milioni di
euro. 
I finanzieri del Nucleo di
Polizia Economico-
Finanziaria di Milano, della
Tenenza di Cernusco
Lombardone e dello S.C.I.C.O.
stanno, altresì, dando esecu-
zione ad oltre 50 perquisizioni
locali e domiciliari su tutto il
territorio nazionale ed estero,
con il supporto del personale
delle Forze di Polizia della
Croazia e della
Confederazione Elvetica.
I citati provvedimenti rappre-
sentano l’epilogo di una com-
plessa attività investigativa
coordinata dalla Direzione
Distrettuale Antimafia della
Procura della Repubblica di
Milano, che ha consentito di
disarticolare un’organizzazio-
ne criminale composta anche
da soggetti vicini a membri di
una famiglia ’ndranghetista
da tempo radicata ed operante
in Lombardia e a un gruppo
criminale di origine calabrese
operante sul territorio mene-
ghino.
Le indagini di polizia giudi-
ziaria hanno consentito di sco-
prire una complessa “frode

carosello” all’Iva nel settore
delle telecomunicazioni,
attuata mediante l’utilizzo di
una fitta rete di società “cartie-
re” e “filtro”, site in Paesi U.E.
ed extra-Ue, intestate a presta-
nome con precedenti anche
per associazione di stampo
mafioso e traffico di stupefa-
centi.
Il meccanismo di frode ha con-
sentito al sodalizio di evadere,
dal 2015 al 2018, mediante

l’emissione e l’utilizzo di fat-
ture per operazioni inesistenti
per oltre 160 milioni di Euro,
le imposte ai fini Iva e Ires per
oltre 34 milioni di euro. Le
investigazioni condotte hanno
permesso, inoltre, di riscontra-
re che due coniugi di esponen-
ti di una nota cosca ’ndranghe-
tista ed un soggetto condanna-
to per reati di mafia erano stati
assunti all’interno di imprese
coinvolte nel meccanismo

fraudolento.
Nel corso delle indagini sono
stati anche ricostruiti, in capo
al dominus dell’associazione,
plurimi episodi di usura e con-
nesso auto-riciclaggio, nonché
un’estorsione commessa, con
tipiche modalità mafiose, che
ha indotto il G.I.P. alla conte-
stazione, nei confronti di alcu-
ni indagati, della fattispecie di
cui all’art. 416-bis 1 del Codice
penale.

La nave della Ong Sos Mediterranee, la Ocean Viking, è arriva-
ta questa mattina nel porto di Taranto, indicato dal ministero
degli Interni, come approdo sicuro e dove far sbarcare i più di
400 migranti salvati qualche giorno fa. Tra di loro ci sono 12
donne incinte, 132 minori non accompagnati e 20 nuclei familia-
ri provenienti da Marocco, Guinea, Burkina Faso, Kenya,
Senegal, Nigeria, Mali e Somalia.  Ad attenderli, sul molo San
Cataldo, personale del 118 e i volontari della Croce rossa che
hanno provveduto a fornire assistenza e soccorso. I migranti,
come stabilito dall’incontro che si è svolto ieri in prefettura,
saranno trasferite negli hotspot della zona.
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e-GEOS, società costituita da
Telespazio (80%) e dall’Agenzia
Spaziale Italiana (20%), ha firmato un
contratto con il Joint Research Centre
(JRC) della Commissione Europea
per la fornitura di mappe satellitari
per la gestione delle emergenze. Il
contratto, denominato “Copernicus
Emergency Management Risk and
Recovery”, è stato firmato con il JRC,
il servizio interno della Commissione
Europea, deputato alla gestione della
scienza e della conoscenza, che rego-
la i rapporti con le piccole e medie
imprese attraverso l’assegnazione di
contratti di servizio. e-GEOS guiderà
un consorzio che comprende anche
importanti aziende e università euro-
pee.

Il contratto - spiega la società in una
nota - prevede la fornitura di mappe
satellitari e dati digitali, relativi
all’intero pianeta, da utilizzare nella
gestione delle emergenze causate da
calamità naturali (terremoti, inonda-
zioni, incendi e frane), nonché nelle
situazioni di emergenza causate dal-
l’uomo e nei casi di crisi umanitarie.
Questo servizio prevede la fornitura,
su richiesta, di informazioni geospa-
ziali a supporto delle attività di
gestione delle emergenze ma non
correlate alla fase di risposta imme-
diata. In particolare, il servizio forni-
sce supporto alle attività di preven-
zione e riduzione del rischio di cata-
strofi e alle attività di ripristino, ed è
suddiviso in 2 sottocategorie: Risk

and Recovery Standard, che prevede
la fornitura di un set predefinito di
prodotti standardizzati, e Risk and
Recovery Flex, per studi su misura.
Con il servizio Standard è offerto un
portafoglio di prodotti relativo alle
fasi precedenti e successive all’insor-
gere dell’emergenza.
L’attività di Emergency Management
Risk and Recovery entra a far parte
dei servizi operativi che e-GEOS
opera dal 2012, nel settore della
gestione delle emergenze, per il pro-
gramma europeo di osservazione
della Terra Copernicus. Nell’ambito
del Copernicus Emergency
Management Services, e-GEOS è alla
guida di un consorzio composto
dalle controllate GAF (Germania) e

Telespazio Ibèrica (Spagna), dai par-
tner ITHACA (Italia), SIRS e
Università di Strasburgo (Francia),
IABG (Germania) e GMV
(Portogallo). Il team acquisisce ed
elabora i dati satellitari provenienti
principalmente da piattaforme di
telerilevamento e rende disponibili le
mappe entro poche ore dall’attiva-
zione del servizio da parte degli
utenti autorizzati (stati membri
dell’Unione Europea e stati che par-
tecipano al programma Copernicus,
servizi della Commissione europea e
agenzie dell’UE). Le mappe satellita-
ri prodotte illustrano con precisione
le aree colpite da un disastro natura-
le o da una crisi umanitaria. Massimo
Claudio Comparini, responsabile

della Linea di Business
Geoinformazione di Telespazio, joint
venture tra Leonardo (67%) e Thales
(33%), e Amministratore Delegato di
e-GEOS, ha dichiarato: “e-GEOS è
orgogliosa di guidare con successo
questo nuovo team che vede collabo-
rare efficacemente partner interna-
zionali con l’unico obiettivo comune
di garantire l’erogazione di servizi di
altissima qualità all’Unione Europea
e ai propri utenti. Con il supporto dei
suoi azionisti industriali, Leonardo e
Telespazio, e dell’Agenzia Spaziale
Italiana, e-GEOS continua a investire
in nuove tecnologie, e punta a confer-
mare la sua leadership quale fornito-
re di servizi nell’ambito del program-
ma europeo Copernicus”.

Mappe satellitari europee per le emergenza, se ne occuperà l’italiana e-Geos



Quale turismo per Roma? Low
cost o di qualità? Se lo sono chiesti
in molti questa mattina, durante la
Tavola Rotonda che ha aperto la
due giorni al Roma Convention
Center - La Nuvola –la XVII edi-
zione dell’”Albergatore Day”, il
più grande evento della Capitale
dedicato al turismo, finora riserva-
to ai soli operatori del settore, ma
da questa edizione aperta per la
prima volta anche al pubblico.
L’incontro programmato da
Federalberghi Roma, organizzatri-
ce dell’evento, vedeva al tavolo dei
relatori, oltre il Presidente della
Federazione, Giuseppe Roscioli,
l’Assessore allo Sviluppo
Economico della Regione Lazio,
Giovanna Pugliese, l’Assessore
allo Sviluppo Economico, Turismo
e Lavoro di Roma Capitale, Carlo
Cafarotti, nonché il Commissario
di Confcommercio Roma, Pier
Andrea Chevallard. I dati presen-
tati (1,368 miliardi di euro di fattu-
rato in nero che genera un manca-
to gettito fiscale pari ad oltre 68
milioni di euro) dimostrano che la
situazione dell’ospitalità a Roma,
così come viene denunciata dalle
cifre ufficiali non è più tollerabile.
“Pur apprezzando gli sforzi della
giunta capitolina nel contrastare
l’abusivismo e il turismo sommer-
so, ha detto Roscioli, ormai nella
Capitale la ricettività sommersa è
un fenomeno dilagante e preoccu-
pante. Di certo non possiamo fron-
teggiare l’overtoursim dei prossi-
mi anni in uno scenario così srego-
lato: oltre ai 100mila posti letto
alberghieri si registrano circa
120mila posti extralberghieri di cui
solo 20mila ci risultano regolari.
Noi di Federalberghi Roma non
abbiamo nulla contro questa forma
di ricettività che rappresenta una
formula alternativa per molti
nostri ospiti, ma è bene che ci siano
regole comuni”. In altre parole
l’amministrazione locale e le
imprese interessate al turismo
devono fare una scelta di campo: o

accettare un turismo low cost che
di conseguenza, con le “non rego-
le” di oggi porta disorganizzazio-
ne, disservizi e pochi introiti all’in-
dotto, oppure lavorare per condi-
videre un progetto per un turismo
ricettivo di qualità. Sotto accusa è
soprattutto Airbnb (il portale onli-
ne che mette in contatto persone in
cerca di un alloggio o di una came-
ra per brevi periodi, con persone
che dispongono di uno spazio
extra da affittare, generalmente
privati) che continua ad operare
sul mercato in concorrenza sleale,
denunciando ricavi irrisori e paga-
re tasse pari ad un’aliquota
del’1,5% , per poi annunciare l’en-
trata in Borsa nel 2020. Nell'ultimo
round di finanziamento, la società
è stata valutata 31 miliardi di dolla-
ri e che, solo nel secondo trimestre
2019, ha totalizzato ricavi per oltre
un miliardo. Senza dire che la
società, come tutti i portali on line,
continua a rifiutarsi di applicare la
cosiddetta cedolare secca e di
comunicare i dati all'Agenzia delle
Entrate. Il problema, ha detto
Roscioli, sta tutta nella mancanza
di una legge nazionale che più
volte annunciata, tarda a venire,
ma che nonostante le incertezze
sembra stia per arrivare, stringen-
do il cerchio sulla galassia degli
affitti brevi. Assicurazioni in meri-
to sono arrivate anche dalla
Sottosegretaria al MIBACT
Lorenza Bonaccorsi, impossibilita-

ta a partecipare per sopraggiunti
impegni istituzionali a Madrid, la
quale, ha affermato che "bisogna
dare certezze agli albergatori in
modo che la competizione nel
sistema sia più che trasparente”.
Il colpo d’occhio, dall’alto di una
struttura semplicemente stupefa-
cente come “La Nuvola”, era quasi
surreale: quanti anni sono che a
Roma non si vedeva una manife-
stazione dedicata al turismo così
ben organizzata, partecipata e
piena di contenuti? E’ vero, si trat-
ta solo di un evento dedicato ad un
particolare settore, quello dell’ho-
telleria, ma questo non lenisce la
soddisfazione degli organizzatori.
“L’apertura al pubblico
dell’Albergatore Day in questa
cornice, rappresenta un momento
di fondamentale crescita nel rap-
porto sempre più stretto tra gli
alberghi e la città,” ha detto il
Presidente di Federalberghi Roma
Giuseppe Roscioli. “Il turismo è
oggi elemento portante dell’econo-
mia romana, sia direttamente che
in termini di indotto e d’occupa-
zione, ma per vincere la sfida del
futuro c’è bisogno di compiere
subito a livello normativo, di servi-
zi, di mobilità e di infrastrutture
delle precise scelte, che possano
determinare il ritorno della città
dall’attuale stato di destinazione
low cost, dovuto soprattutto
all’esplosione della shadow econo-
my, a meta di qualità”.

a cura di Antonio Castello
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"Room With a Viev 105" di Roma,
ormai conosciuta ed apprezzata a
livello internazionale poiché rap-
presenta un concetto esclusivo del-
l'abitare che si differenzia dagli
hotels tradizionali, ha ricevuto il
prestigioso Guest Review Award
9.8 da Booking.com, riservato a
quelle strutture che hanno offerto
ai propri ospiti indimenticabili
esperienze di soggiorno. I Guest
Review Awards sono un modo per
celebrare questo risultato.
"Room with a View 105" ha riscos-
so fin dalla sua apertura grandi
consensi fra gli ospiti che apprezza-
no questa guest house ospitata in
un elegante palazzo ottocentesco in
Via Merulana 105, con le camere
affacciate sulla storica Chiesa di
Sant'Anna. Una collocazione privi-
legiata, nel cuore del centro storico
della Capitale, in posizione strate-
gica, a pochi passi dai principali
monumenti della città, primo fra
tutti il Colosseo (saldamente al
primo posto nelle preferenze dei
turisti), ed esattamente a metà stra-
da tra due delle più celebri basili-
che romane, ovvero Santa Maria
Maggiore e San Giovanni in
Laterano. E’ inoltre adiacente al
ricercatissimo Rione Monti, caratte-
ristico per i suoi locali alla moda.
Ogni particolare degli interni raffi-
nati è stato curato nei minimi detta-
gli per offrire un ambiente unico e

coinvolgente, dove elementi tipici
della tradizione romana si abbina-
no a un design contemporaneo e a
comfort tecnologici di elevata qua-
lità. Le novità 2020 offerte da
"Room With a Viev 105" ai suoi
ospiti sono: Prosecco come “welco-
me drink”, macchina Nespresso
con dotazione illimitata di capsule
in tutte le stanze, finestre “soun-
dproof” di ultima generazione,
colazione continentale offerta tutti i
giorni nell’appartamento, storage
bagagli dopo il check-out. "Siamo
molto soddisfatti del riconoscimen-
to ricevuto anche per quest’anno
da Booking.com, commenta la tito-
lare Federica Grassi che aggiunge:
"Il nostro obiettivo è offrire ai nostri
ospiti un servizio esclusivo e perso-
nale, dedicato a chi desidera una
vacanza o un soggiorno business in

una struttura extra alberghiera con
tutti i migliori servizi di un hotel, e
con il valore aggiunto dell’impaga-
bile sensazione di sentirsi a casa".
Room with a View 105 dispone di
una stanza tripla, una doppia con
possibilità di aggiungere un terzo
letto, ed un'altra doppia, oltre a un
comodo living. Tutte le stanze sono
"no smoking", con pavimenti
d’epoca restaurati, e sono dotate di
bagno privato, Smart TV 40 pollici,
Wi-Fi, climatizzazione caldo/fred-
do individuale di ultima genera-
zione, Frigobar, Phon, Cassaforte,
Boiler. La tripla e la doppia, a
richiesta, possono diventare comu-
nicanti. Inclusi nel prezzo: il break-
fast, il set tè /caffè in camera, i soft
drinks nel frigo bar, il welcome
drink, lo Storage bagagli dopo il
check-out.

Un nuovo importante traguardo 
per “Room with a view 105”

Gli albergatori romani preoccupati
da un abusivismo dilagante

Viterbo. Visite guidate gratuite a Palazzo Brugiotti 
e la Quadreria della Fondazione Carivit

Le criticità emerse nel corso
della XVII edizione dell’Albergatore Day

La Spagna partecipa al Roma Travel Show
Il 2 febbraio torna la Domenica gratuita nei Musei   

Prosegue l’iniziativa della
Fondazione Carivit con le visite
guidate gratuite al Palazzo
Brugiotti e alla Quadreria della
Fondazione Carivit che si terranno
venerdì 31 gennaio e venerdì 7 feb-
braio, la mattina alle ore 11.00 e il
pomeriggio alle ore 17.00.
Una preziosa occasione per cono-
scere la storia della famiglia
Brugiotti e visitare il palazzo
costruito in pieno centro storico
alla fine del ‘500, per volontà del
Cardinale Alessandro Farnese,
dopo l’apertura della via
Farnesiana (odierna via Cavour).
Sarà inoltre possibile ammirare la

Quadreria della Fondazione
Carivit dove sono custodite le pre-
ziose opere di Matteo Giovannetti,
Cesare Nebbia, Giovan Francesco

Romanelli, Domenico Corvi,
Marco Benefial, Anton Angelo
Bonifazi e altri notevoli artisti
“viterbesi” o che hanno avuto
legami con la città di Viterbo.
Il punto di ritrovo è presso il
Museo della Ceramica della
Tuscia, al piano terra del palazzo,
circa 10 minuti prima dell’inizio
delle visite. La prenotazione è
obbligatoria. Può essere effettuata
via mail all’indirizzo
museoceramicatuscia@fondazio-
necarivit.it, telefonando al numero
0761 223674 o direttamente presso
il Museo della Ceramica della
Tuscia, via Cavour, 67 – Viterbo. 

Torna il 2 febbraio la dome-
nica al museo, reintrodotta e
resa permanente dal Ministro
per i Beni e le Attività
Culturali e per il Turismo,
Dario Franceschini,, con l’in-
gresso gratuito in tutti i
musei e i parchi archeologici
statali e in quelli comunali
che aderiscono all’iniziativa.
L’elenco completo degli isti-
tuti coinvolti è consultabile
all’indirizzo www.benicultu-
rali.it/domenicalmuseo.

La Spagna avrà uno spazio dedicato al Roma
Travel Show che apre i battenti oggi al Palazzo
dei Congressi EUR-Roma. La manifestazione
interamente dedicata al turismo chiuderà i bat-
tenti domenica 2 febbraio. Numerosi gli Enti del
Turismo e le organizzazioni di settore presenti,
tra i quali spicca l’Ufficio del Turismo Spagnolo
che si presenta sul mercato romano per rafforza-
re le posizioni di alcune destinazioni quali le
Asturie, i Paesi Baschi, le Isole Canarie, le Isole
Baleari, Benidorm, Port Aventura e l’Andalusia.
Gli esperti delle rispettive destinazioni saranno
a disposizione in una vetrina più ricca e interes-
sante proponendo la panoramica più ampia di
viaggi: una semplice vacanza, un viaggio tren-
dy, avventuroso, con mete da scoprire che solo
gli esperti possono proporre con chiarezza e
competenza. Il nord della Spagna sarà rappre-
sentato dalle Asturie e Paesi Baschi, che vi

faranno conoscere il volto più verde della
Spagna. Le Isole Canarie saranno presenti con
Gran Canaria, Tenerife, Fuerteventura e
Lanzarote, per una vacanza in qualsiasi periodo
dell’anno. Le Isole Baleari non mancano all’ap-
pello con Formentera, l’isola mediterranea più
amata dagli italiani. 
Sarà presente, inoltre, Benidorm, una delle mete
turistiche più rinomata di Spagna e Port
Aventura, il parco tematico più conosciuto di
Spagna che ospita anche il Ferrari World, unico
in Europa. Non poteva mancare L’Andalusia,
che sarà presente in questo evento con tutte le
proposte e le novità per i turisti italiani. Per tutti
coloro che desiderano organizzare le proprie
vacanze in Spagna 50 biglietti(*) d’ingresso vali-
di per 2 pax per Roma Travel Show, sabato e
domenica 1 e 2 febbraio, contattando via mail
roma@tourspain.es
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Le nazionali hanno scelto. Gli Azzurri lavoreranno a Coverciano

Euro 2020: Ufficiali le sedi dei ritiri 
Rivale dell’Italia all’Olimpico, la nazionale elvetica si allenerà al centro sportivo dell’AS Roma
La UEFA ha reso note le sedi di ritiro
delle 20 Nazionali finaliste a EURO
2020 (mancano ancora le ultime 4 in
arrivo dai play off di marzo): se la
scelta degli Azzurri di radunarsi a
Coverciano per tutto il periodo del
torneo era già ufficiale, l’Italia avrà
un’altra ospite, la Svizzera, che ha
scelto Roma e in particolare il Centro
Sportivo ‘Fulvio Bernardini’ a
Trigoria messo a disposizione dall’AS
Roma.
Gli elvetici, avversari con cui dovrà
misurarsi l’Italia nel Gruppo A di
UEFA EURO 2020, se la vedranno
con gli Azzurri nella seconda giorna-
ta di gare mercoledì 17 giugno allo
Stadio Olimpico (calcio d’inizio ore
21), scenario anche della partita inau-
gurale tra la squadra di Roberto
Mancini e la Turchia e dell’ultimo
impegno contro il Galles, domenica
21 giugno.
La nazionale rossocrociata - che
all’Olimpico giocherà solo contro
l’Italia, sfidando invece Galles e
Turchia a Baku - ha scelto Roma come
quartier generale, mentre svolgerà a
Bad Ragaz la preparazione per
l’Europeo, dal 25 maggio al 5 giugno.
La Svizzera, per il suo primo impe-
gno contro il Galles in programma il
13 giugno alle ore 15, volerà l’8 giu-
gno per Baku direttamente da Zurigo,
per poi partire dopo la prima partita
alla volta di Roma. La squadra allog-
gerà all’Hotel Sheraton Parco de’
Medici e si allenerà al centro sportivo
‘Fulvio Bernardini’ a Trigoria. Ironia
della sorte, sulla panchina degli elve-
tici siede Vladimir Petković, che dal-
l’estate del 2012 al gennaio 2014 è
stato l’allenatore della S.S. Lazio.
Per l’Italia la preparazione a UEFA
EURO 2020 inizierà a fine maggio,
dopo la conclusione del campionato
di Serie A (24 maggio): gli Azzurri
saranno in ritiro a Coverciano da ini-
zio giugno e raggiungeranno di volta
in volta Roma nel giorno pregara per
far sempre rientro a Firenze al termi-
ne del match. Definito anche il calen-
dario delle amichevoli: dopo i presti-
giosi test contro Inghilterra e
Germania, fissati rispettivamente il
27 marzo a Londra e il 31 marzo a
Norimberga, la Nazionale di Mancini
se la vedrà il 29 maggio a Cagliari
contro San Marino e il 4 giugno a
Bologna contro la Repubblica Ceca. 
Due partite a Baku anche per il Galles
e la Turchia, le altre protagoniste del
Gruppo A, che durante UEFA EURO
2020 hanno scelto di insediare il quar-
tier generale proprio nella capitale
dell’Azerbaigian.
Dando uno sguardo alle altre
Nazionali, in molte big hanno opera-
to la stessa scelta degli Azzurri, quel-
la di permanere durante il torneo nel
proprio centro tecnico, considerando
anche che molte giocheranno 3 gare
in casa. L’Inghilterra sarà a Burton
upon Trent dove ha sede il St.
George’s Park National Football
Centre, da dove raggiungerà
Wembley; la Germania sarà a
Herzogenaurach da dove si sposterà
a Monaco di Baviera; la Spagna si
ritroverà a Las Rozas de Madrid per

giocare a Bilbao; stessa scelta della
Francia, che non giocherà in casa, ma
sarà a Clairefontaine en Yvelines,
sede del Centre National du football e
da lì viaggerà su Monaco e Budapest;
in casa saranno anche la Danimarca a
Helsingor (giocherà a Copenaghen),
la Russia a Novogorsk e il Belgio a
Tubize (giocheranno a San
Pietroburgo e Copenaghen), l’Olanda
a Zeist (giocherà a Amsterdam),
l’Austria a Seefeld. In totale sono 10
quindi le squadre che vivranno
l’Europeo in casa propria.
Sono altrettante quelle che lavoreran-
no invece all’estero: oltre alle tre
avversarie dell’Italia nel girone A, ci
saranno due Nazionali in Scozia
(Croazia e Repubblica Ceca), altret-
tante (Polonia e Svezia) in Irlanda,
una in Russia (Finlandia), Ungheria e
Romania (Portogallo e Ucraina).
Di seguito il riepilogo

Austria
Base camp: Seefeld, Austria
Fixtures
Group C: Amsterdam and Bucharest
Round of 16: Budapest, London,
Bucharest or Glasgow 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Belgium
Base camp: Tubize, Belgium
Group B: Saint Petersburg and
Copenhagen 
Round of 16: Bilbao, Amsterdam,
Bucharest or Glasgow 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Croatia
Base camp: St Andrews, Scotland
Fixtures
Group D: Glasgow and London
Round of 16: Dublin, Copenhagen,
Bilbao, Glasgow or Budapest
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku

Semi-final and final: London

Czech Republic
Base camp: Currie, Edinburgh,
Scotland
Fixtures
Group D: Glasgow and London 
Round of 16: Dublin, Copenhagen,
Bilbao, Glasgow or Budapest 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Denmark
Base camp: Helsingor, Denmark
Fixtures
Group B: Copenhagen 
Round of 16: Bilbao, Amsterdam,
Bucharest or Glasgow 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

England
Base camp: Burton upon Trent,
England
Fixtures
Group D: London 
Round of 16: Dublin, Copenhagen,
Bilbao, Glasgow or Budapest 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Finland
Base camp: Repino, Saint Petersburg,
Russia
Fixtures
Group B: Copenhagen and Saint
Petersburg 
Round of 16: Bilbao, Amsterdam,
Bucharest or Glasgow 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

France
Base camp: Clairefontaine-en-
Yvelines, France
Fixtures
Group F: Budapest and Munich 
Round of 16: Bucharest, Dublin,

Bilbao or Budapest 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Germany
Base camp: Herzogenaurach,
Germany
Fixtures
Group F: Munich 
Round of 16: Bucharest, Dublin,
Bilbao or Budapest 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Italy
Base camp: Coverciano, Florence,
Italy
Fixtures
Group A: Rome 
Round of 16: London, Amsterdam,
Bucharest, Bilbao or Glasgow 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Netherlands
Base camp: Zeist, Netherlands
Fixtures
Group C: Amsterdam 
Round of 16: Budapest, London,
Bucharest or Glasgow 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Poland
Base camp: Portmarnock, County
Dublin, Republic of Ireland
Fixtures
Group E: Bilbao and Dublin 
Round of 16: Glasgow, Copenhagen,
Bilbao or Budapest 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Portugal
Base camp: Budapest, Hungary
Fixtures
Group F: Budapest and Munich 

Round of 16: Bucharest, Dublin,
Bilbao or Budapest 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Russia
Base camp: Novogorsk, Moscow,
Russia
Fixtures
Group B: Saint Petersburg and
Copenhagen 
Round of 16: Bilbao, Amsterdam,
Bucharest or Glasgow 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Spain
Base camp: Las Rozas de Madrid,
Madrid, Spain
Fixtures
Group E: Bilbao 
Round of 16: Glasgow, Copenhagen,
Bilbao or Budapest 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Sweden
Base camp: Maynooth, County
Kildare, Republic of Ireland
Fixtures
Group E: Bilbao and Dublin 
Round of 16: Glasgow, Copenhagen,
Bilbao or Budapest 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Switzerland
Base camp: Rome, Italy
Fixtures
Group A: Baku and Rome 
Round of 16: London, Amsterdam,
Bucharest, Bilbao or Glasgow 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Turkey
Base camp: Baku, Azerbaijan
Fixtures
Group A: Baku and Rome 
Round of 16: London, Amsterdam,
Bucharest, Bilbao or Glasgow 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Ukraine
Base camp: Bucharest, Romania
Fixtures
Group C: Amsterdam and Bucharest 
Round of 16: Amsterdam, Bilbao,
Bucharest, Budapest, Copenhagen,
Dublin, Glasgow or London 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London

Wales
Base camp: Baku, Azerbaijan 
Fixtures
Group A: Baku and Rome 
Round of 16: London, Amsterdam,
Bucharest, Bilbao or Glasgow 
Quarter-final: Saint Petersburg,
Munich, Rome or Baku 
Semi-final and final: London
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Cosa serve al Cerveteri per
vincere il campionato?
Saperlo renderebbe tutto più
facile ma nel calcio, come
nella vita, le incognite sono
molte e variabili. Noi de “la
Voce”, però, una risposta
“parziale” proviamo a darla:
“Il sostegno della tifoseria,
una presenza che in molte
occasioni potrebbe rivelarsi
fondamentale”. Non vi è dub-
bio che, alla luce della prima

posizione dei cervi, manca
l’affetto della città, quel sen-
tirsi tutt’uno tra squadra e
tifosi. Per domenica, però, è in
arrivo una bella e gradita
novità, l’ingresso sugli spalti
della tifoseria organizzata,
proprio quella tifoseria che
negli anni si è contraddistinta
per attaccamento e passione.
Così, bandiere e fumogeni
coloreranno il “Galli” che a
distanza di anni tornerà a tin-

gersi di verde-azzurro e si
spera che ci sia una risposta
significativa anche sotto il
profilo dei numeri. Contro il
Fregene i “Cervi” hanno l’oc-
casione di allungare dall’inse-
guitrice Fiumicino, distante 4
lunghezze e che a fine marzo
farà visita a Cerveteri per una
gara che con molta probabilità
segnerà la stagione. I tifosi
verde-azzurri, torneranno a
gremire gli spalti e a sostenere

la compagine di Fracassa,
allenatore che sta meritando
ampiamente la posizione che
occupa. Insomma c'è entusia-
smo e fiducia nella squadra,
alla quale si chiede di mante-
nere calma e concentrazione,
per arrivare a maggio, al rush
finale, con l’obiettivo a porta-
ta di mano e per dare la stoc-
cata finale. 

Claudio Fratini
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Gli ultrà dopo anni di assenza tornano sugli spalti per sostenere i cervi che puntano all’Eccellenza

Il “Galli” si tinge di verde-azzurro
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Francesca Dego è una delle più
note rappresentanti di quella
nouvelle vague di violiniste che
sta strappando ai signori uomini
il predominio in questo campo e a
soli trent’anni è già una protago-
nista del concertismo internazio-
nale e un vanto per la musica ita-
liana. Attualmente suona nelle
principali sale da concerto, quali
Royal Albert Hall di Londra,
Oriental Arts Center di Shangai,
NCPA di Pechino, Sala

Ciajkovskij di Mosca, Teatro
Colon di Buenos Aires, Parco
della Musica di Roma. La Dego è
un’artista Deutsche
Grammophon, la prestigiosa casa
discografica per cui hanno inciso i
più grandi artisti della musica
classica. Sabato alle 17.30 il suo
concerto nell’Aula Magna della
Sapienza per la stagione della
IUC si aprirà con un omaggio a
Ludwig van Beethoven, in occa-
sione del duecentocinquantesimo

anniversario della nascita. Con lei
suona la pianista Francesca
Leonardi, con cui forma un affia-
tatissimo duo, noto anche con
l’affettuoso nomignolo “le due
Francesche”. La Dego, che ha
inciso l’integrale delle Sonate per
violino e pianoforte di Beethoven
per Deutsche Grammophon, ha
scelto la giovanile Sonata in mi
bemolle maggiore op. 12 n. 3, che
è certamente una delle più bril-
lanti Sonate beethoveniane per

violino, con un’equilibrata unione
di virtuosismo e cantabilità, viva-
cità ed eleganza. Si prosegue con
la Sonata n. 1 in la minore op. 105,
un capolavoro dell’ultimo perio-
do creativo di Robert Schumann.
La seconda parte del concerto
propone alcuni brani del più
recente cd di Dego e Leonardi, in
cui due grandi compositori del
Novecento rendono un omaggio
all’Italia e alla sua musica. Nella
Suite italienne n. 2 Igor Stravinskij

rielaboraò per violino e pianofor-
te sei brani del suo balletto
Pulcinella, basato su musiche di
Pergolesi e altri compositori ita-
liani del Settecento. L’altro com-
positore del Novecento in pro-
gramma è l’italiano Mario
Castelnuovo-Tedesco, che in
seguito alle leggi razziali fasciste
emigrò in America, dove ottenne
l’ammirazione e l’amicizia di
grandi musicisti come Toscanini,
Segovia e Stravinskij ed iniziò

una nuova vita e una carriera di
compositore prodiga di successi.
L’Italia invece lo ha quasi total-
mente dimenticato e ha molto da
farsi perdonare da lui. Solo ora
alcuni musicisti lo stanno ripor-
tando all’attenzione del pubblico
italiano e tra questi è appunto
Francesca Dego, che suonerà tre
Parafrasi di Castelnuovo-
Tedesco, che sono dei ritratti
musicali dei protagonisti di cele-
bri opere di Verdi e Rossini.

Il duo “Le Francesche”, sabato alla Sapienza, con i grandi classici aprono la stagione IUC

Dego-Leonardi un concerto per due 
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2019 // 135 min // Uscita ITA: 31 Gennaio 2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO, POLI-
ZIESCO, GIALLO, THRILLER
Un film di Ben Safdie e Joshua Safdie 
con Adam Sandler , Julia Fox e Kevin Garnett 
distribuito da Netflix

DIAMANTI GREZZI

Uncut Gems, il film diretto da Benny Safdie e
Josh Safdie, segue la storia di Howard
Ratner(Adam Sandler), un affermato gioiellere
di Manhattan con una grande passione per le
scommesse e un'inclinazione naturale per la
truffa. Dopo aver fatto una serie di rischose
scommesse, che potrebbero però garantigli
vincite colossali, Howard si trova costretto a
dover tenere sotto controllo la vita familiare e
professionale mentre cerca di far fronte ad
alcuni debiti ingenti, tra i quali quelli con il
cognato Aron.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2019 // 84 min // Uscita ITA: Febbraio 2020 
Un film di Davide Maldi 
con Mario Burlone , Lorenzo Carpani e Enrico
Colombini 
distribuito da MovieDay

L'APPRENDISTATO

Il quattordicenne Luca, cresciuto in alta mon-
tagna, tra caccia e mungitura, viene spinto
dalla famiglia a intraprendere la professione di
cameriere di hotel. Si iscrive quindi a una
scuola alberghiera estremamente rigida, dove
l'insegnamento della professione si accompa-
gna a quello educativo e disciplinare. 
Si colloca in quella zona grigia che divide il
documentario dal cinema di finzione
L'apprendistato, secondo una tradizione che
nel cinema italiano - da Pietro Marcello ad
Alice Rohrwacher, 

2020 // 111 min // Uscita ITA: 3 Febbraio 2020 
Generi: ANIMAZIONE, AZIONE, AVVENTURA,
COMMEDIA, DRAMMATICO, FANTASTICO,
FANTASCIENZA, THRILLER

PROMARE

Promare, film diretto da Hiroyuki Imaishi, rac-
conta di come in trent'anni il pianeta Terra sia
stato messo in ginocchio da una starna calami-
tà. Metà della popolazione mondiale, infatti, è
stata uccisa da alcuni incendi, causati dalla
combustione umana. Da quel momento in poi,
negli anni avvenire a causa di una mutazione
genetica, alcuni uomini, noti come Burnish,
hanno sviluppato abilità pirocinetiche, parte di
questi ha continuato a seminare caos e fuoco e
un'altra, invece, si è schierata dalla parte del
bene per far fronte ai diffusi incedi...

2019 // 103 min // Uscita ITA: 6 Febbraio
2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO
Un film di Nicolas Pariser 
con Fabrice Luchini , Anaïs Demoustier e
Nora Hamzawi 
distribuito da Bim Distribuzione

ALICE E IL SINDACO

Alice e il sindaco, film diretto da Nicolas
Pariser, è la storia del sindaco di Lione, Paul
Théraneau (Fabrice Luchini) in preda a una vera
e propria crisi esistenziale. Dopo anni di ferven-
te attività politica, l'uomo non ha più nessuna
idea sul da farsi. Per far fronte a questo proble-
ma, Paul ingaggia una giovane e brillante filoso-
fa di nome Alice Heimann (Anaïs Demoustier).
Il dialogo tra i due, completamente opposti l'uno
all'altro,..

2019 // 90 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Un film di Gianni Di Gregorio 
con Gianni Di Gregorio , Ennio Fantastichini e
Giorgio Colangeli 
distribuito da Parthenos srl

LONTANO LONTANO

Per cambiare vita non si è mai troppo vecchi.
Questo almeno sperano Attilio, Giorgetto e il
Professore, tre romani sulla settantina, variamente
disastrati, che un giorno decidono di mollare la
vecchia vita di quartiere e andare a vivere all'este-
ro. Ma all'estero dove? È solo la prima di una
lunga serie di questioni da risolvere, ma il
Professore, in pensione dopo una vita a insegnare
il latino, si annoia moltissimo, Giorgetto, ultima
scheggia del popolo di Roma...

2019 // 97 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Corneliu Porumboiu 
con Vlad Ivanov , Catrinel Marlon e Rodica
Lazar 
distribuito da Valmyn

LA GOMERA - L'ISOLA DEI FISCHI

Cristi, un ispettore di polizia di Bucarest, s'imbar-
ca per l'isola di Gomera, nelle Canarie, per impa-
rare in fretta il Silbo, un linguaggio fischiato che i
contadini del luogo utilizzavano tradizionalmente
per parlarsi da un luogo isolato all'altro. Ma il poli-
ziotto è determinato a utilizzare quel codice,
segreto ai più, per ben altro scopo: liberare un
mafioso rumeno dalla prigione ed entrare in pos-
sesso di un'ingente somma di soldi sporchi. 
Uno sbirro corrotto...

2019 // 75 min // Uscita ITA: 12 Febbraio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Giancarlo Soldi 
con Riccardo Vianello

CERCANDO VALENTINA  IL
MONDO DI GUIDO  CREPAX

Un viaggio alla scoperta del mondo visionario di
Guido Crepax e della sua creatura più popolare.
Frutto della Milano degli anni Sessanta e della crea-
tività di un artista unico, che ne è oggi di Valentina?
Attraverso un gruppo di studiosi, giornalisti, artisti,
sceneggiatori e musicisti, il regista Giancarlo Soldi
prova a ricostruire il significato di questa icona. 
Erano i favolosi anni Sessanta, quando Guido
Crepax si unì alla geniale squadra raccolta attorno
alla rivista Linus e creò la sua Valentina...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

019 // 105 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO Un film di Guido
Lombardi con Riccardo Scamarcio , Augusto
Zazzaro e Massimo Popolizio 
distribuito da Vision Distribution

IL DIRITTO DI OPPORSI

Salvo che ha circa 5 anni quando suo padre
Vincenzo (Riccardo Scamarcio) scompare,
portato via da due carabinieri. Alcuni anni
dopo, una volta uscito di prigione, Vincenzo
torna a riprendersi suo figlio che nel frattempo
è andato a vivere in Trentino dagli zii. Padre e
figlio quasi non si riconoscono, e, come due
estranei, si mettono in macchina verso il sud
d'Italia, dove Vincenzo ha una missione da
compiere. Sarà il tempo del viaggio a metterli
di fronte alla verità del loro rapporto e di cosa
sono l'uno per l'altro...
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